
El presidente de la Cámara de Comercio de Río Grande, José Luis Iglesias, habló 
de las expectativas frente a las ventas de fin de año y expuso una caída de entre el 
15 y el 20%, en la que inciden varios factores. Por un lado, hay falta de insumos 
porque no entregan los proveedores la cantidad que se solicita, y también se ve 
resentido el poder adquisitivo por la depreciación del salario y los límites de las 
tarjetas de crédito. Ayer hubo una reunión informativa sobre el encuentro de 
las cámaras nacionales, que han decidido unirse para reclamar en conjunto una 
serie de medidas, entre ellas la reforma impositiva y laboral. También participó 
de la inauguración de la nueva sucursal de La Anónima en margen sur, que es 
“un beneficio de cercanía en esta parte tan importante de nuestra ciudad”, dijo, 
destacando que se incorporó personal del sector. Con respecto a la presentación 
del proyecto del puerto, confió en que se pueda concretar, dado que “estamos 
atrasados 20 años” y es una infraestructura necesaria “para el desarrollo de la 
parte industrial”.

“Tenemos que generar las herramientas necesarias para contribuir con el 
crecimiento y desarrollo de nuestra provincia, ya que la energía es la mate-
ria prima genuina que tenemos en Tierra del Fuego”, sostuvo la legisladora 
Myriam Martínez, quien observó que “todos pagamos el gas para generar 
energía, teniendo en cuenta que las turbinas son de 1970 y llevan algunas 
entre 30 y 40 años, por lo que el mantenimiento es muy elevado por la 
cantidad de años que tienen”. La parlamentaria peronista brindó detalles 
puntuales del programa para la transición energética presentada al Parla-
mento por parte del Ejecutivo provincial. Págs. 6-7
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pidió una pausa a las donaciones
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Buenos Aires.- En busca de disminuir 
el impacto de la inflación se entregarán 
beneficios especiales para dos sectores 
de trabajadores de la economía social y 
la medida será oficializada mediante un 
decreto que saldrá en las próximas horas 
con las dos medidas:
1. Bono de $24.000 para trabajadores en 
relación de dependencia: dirigido para 
quienes cobran salarios que no superan 
los $185.000 pesos; se paga aparte del Sa-
lario Anual Complementario (SAC) -co-
nocido como aguinaldo-, está exento de 
Ganancias y está a cargo de las empresas 
privadas. Se pagará en una única cuota 
durante diciembre.
En el caso de las pymes, la mitad del bono 
que debe pagar cada empresa podrá ser 
deducible del impuesto a las Ganancias, y 
el Estado asume el pago de la otra mitad. 
El requisito para acceder a este beneficio 
es que cada pequeña y mediana empresa 
presente la Declaración Jurada.
Así lo confirmó en conferencia de prensa 
la ministra de Trabajo, Empleo y Seguri-
dad Social, Raquel “Kelly” Olmos. “Por 
decisión del Presidente, anunciamos un 
bono de $24.000 que será abonado en 
diciembre por única vez a los trabajares 
en relación de dependencia cuyos in-
gresos ascienden, por todo concepto, a 
tres Salarios Mínimos Vitales y Móviles 
(SMVM)”, declaró.
Ayer el SMVM asciende a $61.953, por 
lo que el ingreso límite de los trabajado-
res para acceder al bono será de $185.859 
brutos (sueldo antes de los descuentos).
“Esta medida es producto de un esfuer-
zo compartido por el Estado y las pymes, 
donde el Estado absorberá el 50% del 
costo a través de la deducción de los 
anticipos del impuesto a las ganancias”, 
confirmó la funcionaria.
2. Bono de $13.500 para beneficiarios del 
plan Potenciar Trabajo: dirigido a quienes 
estén inscritos en el Programa Nacional 
de Inclusión Socioproductiva y Desarro-
llo Local, “Potenciar Trabajo”, se pagará 
en dos cuotas durante la semana entre la 
Navidad y la primera semana de enero.
Según fuentes oficiales, entre los dos 
bonos de fin de año se espera alcanzar 
a 4,4 millones de trabajadores de la eco-
nomía social que se beneficiarán de un 
cobro extra en las vísperas de las fiestas 

y en muchos casos de las vacaciones de 
verano. Para recibirlo, los beneficiarios 
de programas sociales, deberán hacer la 
validación de identidad establecida por la 
Justicia.
La ministra de Desarrollo Social de la 
Nación, Victoria Tolosa Paz, precisó ante 
los medios que el pago del bono a los ti-
tulares del Potenciar Trabajo se realizará 
a toda la nómina del último padrón, que 
se abonó el 7 de diciembre. “El bono 
será de $13.500 y se pagará en dos cuotas. 

Una será previa a la Navidad, con fecha 
al 21 de diciembre por $6.750 y la otra 
mitad será para reyes, el 6 de enero, mo-
mento en que la validación de identidad 
esté concluida”, comentó.
“Vamos a llegar a 1,3 millones de perso-
nas titulares de Potenciar Trabajo. Esto 
se da el marco de una batería de medidas 
que ha implementado Alberto Fernán-
dez en diciembre para sostener la vida y 
los ingresos de los sectores más vulne-
rables, como el bono de indigentes que 
pagó el Anses en noviembre y diciembre 
por $45.000, el aumento de la tarjeta ali-
mentar en 40%, el bono que extendió el 
PAMI de $10.000 a jubilados en la Ar-
gentina”, agregó la funcionaria de la Na-
ción.

El debate que se libra hace meses dentro 
del gobierno y del Frente de Todos sobre 
el pago de un bono para reforzar los in-
gresos de los trabajadores giró en torno 
a la alta inflación que sufrió la Argenti-
na durante este año, que se estima según 
fuentes privadas que rondará el 100 por 
ciento hacia el final de 2022.
El presidente Alberto Fernández ha-
bía adelantado “avances” en los análisis 
sobre el pago de los bonos sin dar más 
precisiones, mientras participaba de una 

gira internacional. Por su parte y en esos 
momentos, la portavoz de la Presidencia, 
Gabriela Cerruti se expresó al respecto 
y negó que se estuviera analizando un 
monto fijo, a pesar de que reveló que es-
taban estudiando diferentes alternativas 
de “acompañamiento” a los salarios y 
programas sociales.
Quien también se refirió sobre estos re-
fuerzos económicos de fin de año, había 
sido el Ministro de Economía Sergio 
Massa, en su momento dijo que “recu-
perar el ingreso” es “la deuda más pro-
funda del Frente de Todos”. El titular 
del Palacio de Hacienda concurrió sema-
nas atrás del encuentro empresarial del 
Consejo Interamericano de Comercio y 
Producción (Cicyp), donde remarcó que 

“el desafío tiene que ser un camino de 
reducción de inflación de manera metó-
dica, con objetivos, orden, constancia y 
venciendo dificultades”.
Respecto a la inflación se espera que ma-
ñana, jueves 15 de diciembre, el Indec 
publique los datos del Índice de Precios 
al Consumidor (IPC) de noviembre, el 
cual revelará una suba de precios anual 
superior al 90%, con una marca mensual 
que se estima será inferior al 6,3% que 
registró octubre.
Ante este escenario el Gobierno intenta 
con otras medidas como lo es el progra-
ma Precios Justos, la medida que fija los 
precios de más de 1.900 productos de 
primera necesidad y busca que la infla-
ción mensual de los mismos no supere el 
4 por ciento.
Por otra parte, el lunes pasado se anunció 
el plan para la compra de teléfonos celu-
lares en diez cuotas y el regreso de esos 
productos al programa Ahora 12. Este 
acuerdo funcionará como una extensión 
del plan vigente de pago en 30 cuotas 
para esta clase de equipos que concluye 
el 22 de diciembre. Los argentinos po-
drán acceder a celulares de entre $40.000 
y $250.000 pesos.

ANTECEDENTES

La posibilidad de otorgar un bono que 
abarque el sector privado se venía mane-
jando desde hace meses, y lo manifestó 
tanto el presidente Alberto Fernández 
como varios de los ministros, entre ellos 
Raquel “Kelly” Olmos (Trabajo), Ignacio 
de Mendiguren (Desarrollo Productivo), 
entre otros.
Días antes, la ministra de Trabajo, Raquel 
Kelly Olmos, se había referido al tema y 
contó qué es lo que tienen en carpeta en 
el Gobierno, en cuanto a medidas para 
frenar el avance de la inflación sobre los 
salarios. "No se habla de una suma fija, 
sino de un bono de fin de año", aclaró la 
ministra de Trabajo ante la consulta.
El domingo pasado, el secretario de In-
dustria, Ignacio de Mendiguren anticipó 
que "el Gobierno nacional planifica una 
ayuda extraordinaria y toda la energía 
está puesta en recuperar el poder adqui-
sitivo del salario además de evitarse una 
devaluación brusca”.

Quiénes van a cobrar los refuerzos de $24.000 y $13.500

El Gobierno anunció dos bonos de fin de año
Las ministras Victoria Tolosa Paz y Kelly Olmos presentaron el refuerzo de fin de año para trabajadores registrados y beneficiarios del Potenciar Trabajo 
en Casa Rosada, de esta manera el Gobierno anunció dos bonos de fin de año que acordó luego de varios meses de negociaciones. Según la información 
oficial, uno de los bonos está destinado a los trabajadores registrados con salarios de hasta $180.000 y el segundo a los beneficiarios del programa Po-
tenciar Trabajo.

Lo presentaron las ministras de Desarrollo Social Victoria Tolosa Paz y la de Tra-
bajo Kelly Olmos. Anunciaron el pago de dos bonos de fin de año para trabajado-
res registrados y beneficiarios del Potenciar Trabajo en Casa Rosada.
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Buenos Aires.- Sobre el final del tercer 
año de su gestión, sin Cristina Kirchner, 
sin la primera plana del sector duro del 
Gobierno, y en medio de la euforia mun-
dialista, Alberto Fernández ratificó ayer, 
en un acto en la Casa Rosada, sus in-
tenciones de competir por la reelección 
en 2023. Su anuncio coronó un exten-
so repaso de su administración, al que 
sumó una serie de críticas a la Justicia, 
de guiños a la vicepresidenta -a pesar de 
la enemistad latente que se traslució en 
su faltazo-, y algunos dardos ambivalen-

tes a la oposición.
El mensaje del primer mandatario que-
dó resumido en una frase claramente 
destinada a la tropa propia: “Me voy a 
poner al frente para que el que asuma en 
2023 sea uno de nosotros”, dijo el jefe 
de Estado. Y aunque su referencia fue 
indirecta, en su entorno confirmaron 
que se trató, efectivamente, de un nuevo 
virtual lanzamiento a la reelección.
No casualmente, el Presidente se rodeó 
ayer por la mañana, en el despliegue 
que ordenó montar en el Parque Colón, 
detrás de la Casa de Gobierno, de los 
miembros más cercanos del Gabine-
te: Gabriel Katopodis (Obra Pública); 
Victoria Tolosa Paz (Desarrollo Social); 
Carla Vizzotti (Salud); Matías Lammens 
(Turismo) y Trabajo (Kelly Olmos). 
También contó con la presencia de uno 
de los principales representantes del 
sindicalismo, Hugo Moyano. Aunque su 
hijo Pablo, el actual secretario general 
de Camioneros, que presiona en estos 
días por un bono de fin de año, se au-
sentó con aviso.
Alberto Fernández sólo logró que asis-
tiera un gobernador, Osvaldo Jaldo, de 

Tucumán; y unos pocos intendentes: 
Osvaldo Cáffaro, de Zárate; Leonardo 
Boto, de Luján, y Andrés Watson, de 
Florencio Varela. “Falta más rosca po-
lítica”, analizó un armador del área mo-
derada, crítico, sobre el bajo volumen 
político del acto que buscaba festejar un 
nuevo aniversario del Gobierno.
Con el kirchnerismo, el Presidente tuvo 
aún menos suerte. Brillaron por su au-
sencia los representantes del kirchne-
rismo en el Gobierno, desde Luana 
Volnovich (PAMI) a Fernanda Raverta 

(Anses). Ni siquiera estuvo Eduardo 
“Wado” de Pedro, el ministro del Inte-
rior, miembro de la órbita K, que suele 
presentarse en los eventos del primer 
mandatario para mantener las formas 
a pesar de las diferencias internas. En 
su entorno aseguraron que no estuvo 
por “cuestiones de agenda”, pero en 
Balcarce 50 atribuyeron su ausencia al 
intento de despegarse de un acto que se 
perfilaba como pura reivindicación del 
albertismo.
Tampoco fue el titular de Economía, 
Sergio Massa, a pesar de que cerca suyo 
confirmaban que iría. En su lugar, que-
dó sentado su representante de Cere-
monial; el ministró cruzó la calle Hipó-
lito Yrigoyen desde la sede de Hacienda 
recién cuando el acto había terminado, 
para reunirse, en privado, con el Presi-
dente.
El acto, que estaba previsto para las 10, 
empezó tarde, y duró menos de una 
hora. Bajo un sol abrasador, que se vol-
vía cada vez más intenso cerca del me-
diodía, los invitados se sentaron en unas 
100 sillas, si bien unos cuantos lugares 
quedaron vacíos. Para la puesta en esce-

na, el Presidente, que ingresó rodeado 
de Madres y Abuelas de Plaza de Mayo 
-a quienes destacó cuando habló- dispu-
so que subieran a la tarima, para acom-
pañarlo, representantes de las áreas que 
quería destacar en su administración.
Como se esperaba, revisó, con cifras 
que leyó cuidadosamente, los logros de 
su gestión, con alusiones a la gestión de 
la salud en la pandemia, la creación de 
viviendas, la entrega de planes socia-
les, la creación de puestos de trabajo y 
el crecimiento de la economía en tér-
minos porcentuales, entre otros temas, 
con menciones directas a algunos de los 
ministros, inclusive los que salieron para 
volver a sus distritos, como Jorge Ferra-
resi.
En un pasaje, a propósito de ese repaso, 
se mostró enojado con los medios de 
comunicación por “ocultar” delibera-
damente los avances logrados. Un pase 
de factura que en su círculo suelen men-
cionar en privado, de manera constante, 
y que consideran como una forma de 
“bullying” contra el primer mandatario 
que adjudican al hecho de que “nunca 
le soltó la mano a Cristina”. Esta vez, 
el Presidente hizo público ese malestar.
El segundo tramo de la alocución fue 
el más cargado en términos políticos. 
Alberto Fernández quitó el foco de la 
reivindicación de su administración para 
criticar al Poder Judicial, en particular, 
por el polémico encuentro en Lago Es-
condido -al que aludió de manera di-
recta-; y por los actos de “persecución” 
judicial. Aunque en este tramo no men-
cionó a Cristina Kirchner, se trató de un 
nuevo gesto de solidaridad con la vice-
presidenta por la condena que recibió la 
semana pasada. Sí la había nombrado al 
comienzo, al recordar que fue ella quien 

lo eligió como su delfín; y cuando re-
memoró la cuarentena, debido a que la 
vice se contagió coronavirus la semana 
pasada.
El primer mandatario empezó a hablar 
con tono apacible, pero con el transcu-
rrir de la mañana elevó el espíritu de su 
exposición, para culminar con la señal 
política central de la jornada. “Les ga-
rantizo que me voy a poner al frente de 
todos, sin exclusión, para que en diciem-
bre de 2023, el presidente que asuma, la 
presidenta que asuma, sea uno de no-
sotros; y me voy a poner al frente para 
ordenar la fuerza política, que a todos 
incluya, donde todos seamos necesa-
rios”, dijo.
Sus palabras, emitidas frente a su círcu-
lo íntimo, un solo gobernador y unos 
pocos intendentes afines, habían sido 
cuidadosamente premeditadas. “Al decir 
‘me pongo al frente’, quiso transmitir 
que es el candidato natural para el año 
que viene”, explicó un funcionario del 
círculo de confianza del jefe de Estado. 
No es la primera vez que se manifiesta 
de esa forma. Y cuando lo hace, suele 
utilizar frases elípticas, que luego rela-
tiviza cuando el ala dura de su espacio 
hace sentir su desaprobación.
En la Casa Rosada son conscientes de 
las resistencias que provoca, especial-
mente en el kirchnerismo, cualquier 
manifestación sobre las intenciones de 
reelección. Sin embargo, aseguran que 
el primer mandatario está convencido, 
a pesar de la falta de apoyos internos 
y de su pobre imagen en las encuestas, 
de que tiene posibilidades de imponerse 
dentro del Frente de Todos en las PASO 
y, eventualmente, en la batalla posterior 
contra Juntos por el Cambio, en los co-
micios generales del 2023.

Sin Cristina Kirchner

Alberto Fernández utilizó el acto por los 
tres años de gestión para ratificar su 
voluntad de competir en 2023
El Presidente se rodeó de los miembros más cercanos del Gabinete para volver a lanzarse a pesar de la resistencia K, que se ausentó de manera masiva. 
Lo acompañaron un solo gobernador y un puñado de intendentes.

Sobre el final del tercer año de su gestión, sin Cristina Kirchner, sin la primera 
plana del sector duro del Gobierno, y en medio de la euforia mundialista, Alberto 
Fernández ratificó ayer, en un acto en la Casa Rosada, sus intenciones de com-
petir por la reelección en 2023.
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Río Grande.- El Gobierno de la Provincia, realizó la pre-
sentación, ante legisladores y legisladoras, del proyecto de 
endeudamiento hasta 141 millones de dólares que tiene 
que ver con el financiamiento para iniciar la primera eta-
pa del Programa de Apoyo para la Transición Energética.
Entre las obras más importantes se destaca la amplia-
ción de la Central Termoeléctrica de Ushuaia y mejorar 
la Central Eléctrica de Tolhuin, serán financiadas por la 
CAF; y por otro lado el Banco Asiático de Inversión en 
Infraestructura (BAII) financiará el desarrollo de un Par-
que Eólico en Río Grande.
Participó el ministro de Economía, Federico Zapata 
García; quien a su vez es director ejecutivo de la Unidad 

Ejecutora que se creó a tal fin. También participaron el 
secretario de Hidrocarburos, Alejandro Aguirre; el secre-
tario de Finanzas, Francisco Devita y el subsecretario de 
Energía, Luís Videla.
“Tenemos una legislatura donde todos los temas se tratan 
con mucha seriedad”, consideró Zapata García, agrade-
ciendo la predisposición e interés durante la presentación.
Respecto a la presentación el Ministro de Economía re-
saltó que se explicó detalladamente “la situación actual 
del mercado eléctrico de la Provincia y cuáles son las 
obras que se proyectan con este financiamiento, en una 
primera etapa a desarrollar y el impacto positivo que ten-
drá en la Provincia”.
Por otra parte, se explicó “la situación del stock de deu-
da de la Provincia; cómo se han conseguido condiciones 
óptimas en el primer crédito del Banco de Desarrollo 
de América Latina (CAF), para que se inicie el pago de 
capital más intereses a partir del quinto año del primer 
desembolso”, detalló Zapata García.
“Estas obras son fundamentales para la provincia y siem-
pre enmarcadas en el plan de la ampliación de la matriz 
productiva, que sin energía hay muchas actividades que 
no se van a poder desarrollar, y por eso es que se tuvo la 
decisión política de avanzar en estos proyectos”, analizó 
el Ministro.
En ese sentido, el funcionario provincial recordó que 
“hace más de dos años que se viene trabajando en este 
proyecto, actualmente estamos en la instancia donde ya 
se definieron los requisitos financieros del préstamo; y 
técnicamente ya se ha trabajado en la viabilidad del pro-
yecto en sí y ahora se necesita la autorización legislativa 
del endeudamiento para firmar con CAF el crédito, y al 
ser Nación el garante, debe salir un decreto presidencial 
donde se establezca la garantía de la Nación para este 
préstamo”.

“HOY LO QUE TENEMOS NO ALCANZA PARA 
CUBRIR LA DEMANDA QUE TENEMOS”

“Tenemos que generar las herramientas necesarias para 
contribuir con el crecimiento y desarrollo de nuestra 
provincia, ya que la energía es la materia prima genuina 
que tenemos en Tierra del Fuego”, sostuvo la legisladora 
Myriam Martínez, quien observó que “todos pagamos el 
gas para generar energía, teniendo en cuenta que las tur-
binas son de 1970 y llevan algunas entre 30 y 40 años, por 
lo que el mantenimiento es muy elevado por la cantidad 
de años que tienen”. La parlamentaria peronista brindó 
detalles puntuales del programa para la transición ener-
gética presentada al parlamento por parte del Ejecutivo 
provincial.

COSTO DEL PROGRAMA

El costo total del Programa es de ciento cuarenta y un 
millones quinientos mil dólares (USD 141.500.000,00).
• Subprograma CAF - Banco de Desarrollo de América 
Latina: corresponde a la cantidad de setenta millones de 
dólares (USD 70.000.000,00).
• Subprograma BAII - Banco Asiático de Inversión en 
Infraestructura: corresponde a la cantidad de sesenta y 
cinco millones de dólares (USD 65.000.000,00).
• Aporte de la Provincia: corresponde a la cantidad de 
seis millones quinientos mil dólares (USD 6.500.000,00). 

DESTINO DE LOS FONDOS

Los recursos del Préstamo serán destinados principal-
mente a financiar los siguientes costos directos del Pro-
grama: (i) obras; (ii) estudios de preinversión; (iii) super-
visión, fiscalización, inspección y/o administración de las 
obras, así como la gestión de los aspectos ambientales, 
sociales y de género; (iv) auditorías externas; (v) gastos 
de administración y apoyo a la gestión; (vi) evaluaciones. 

EJECUCIÓN

En la estructura administrativa, el Programa de Apoyo 
para la Transición Energética, depende del Gobernador 
y para su implementación se creó la Unidad Ejecutora 
Provincial de Préstamos Externos para el Programa de 
Apoyo para la Transición Energética.
Esta Unidad Ejecutora está compuesta por funcionarios, 
en carácter ad-honorem, por la Subsecretaria de Ener-
gía, Ministerio de Economía, Ministerio de Producción 

y Ambiente y Ministerio de Obras y Servicios Públicos. 
Se han realizado dos misiones a la Provincia, en mayo 
y octubre 2022, donde el Ejecutivo provincial presentó 
los aspectos técnicos, económicos y ambientales del pro-
yecto, visitó las centrales termoeléctricas existentes y los 
sitios donde se instalará el proyecto.

También el Gobierno provincial mantuvo reuniones de 
negociación de los Términos y Condiciones con CAF. 

CONDICIONES GENERALES DEL PRÉSTAMO 

Plazo del Préstamo. El Préstamo tendrá un plazo de has-
ta quince (15) años, contado
a partir de la fecha de entrada en vigencia del contrato de 
préstamo.
Período de Gracia. El Préstamo tendrá un período de 
gracia de hasta sesenta (60) meses, contado a partir del 
primer desembolso.
Amortización. El Préstamo será amortizado mediante el 
pago de cuotas semestrales, consecutivas y, en lo posible, 
iguales, a las cuales se añadirán los respectivos intereses.
Tasa de Interés. Los intereses sobre saldos insolutos 
de capital serán pagaderos semestralmente. De manera 
referencial, resultaría aplicable la tasa Term SOFR más 
SPREAD = 5,81%.
Comisión de financiamiento. El Prestatario pagará por 
una sola vez una comisión de financiamiento, equivalente 
a cero coma ochenta y cinco por ciento (0,85%) del mon-
to total del Préstamo. 

PROYECCIONES PRÉSTAMO CAF

Desembolso 2023-2027: 70 millones de dólares.
Intereses 2023-2038: 36 millones de dólares.
Amortización 2028 - 2038: 70 millones de dólares.

PROYECCIONES PRÉSTAMO BAII

Desembolso 2023-2027: 65 millones de dólares.
Intereses 2023-2038: 27 millones de dólares.
Amortización 2028 - 2038: 65 millones de dólares.

SISTEMA ACTUAL DE ENERGÍA 
EN TIERRA DEL FUEGO

Matriz eléctrica 100% dependiente de combustibles fó-
siles. Demanda eléctrica máxima coincide con la época 
invernal.
Parque de generación cuenta con máquinas en su mayoría 
antiguas y con falta de mantenimiento, lo que redunda en 
un suministro eléctrico poco confiable.
Las actuales tecnologías de generación de energía eléctri-
ca provincial son ineficientes, teniendo un alto consumo 
de gas y bajo rendimiento que ocasiona elevados costos 
de producción.
Sistema eléctrico provincial está aislado del SADI y com-
puesto por redes locales sin interconexión (Río Grande, 

Endeudamiento hasta $141 millones de dólares

Gobierno presentó el programa para la 
transición energética al Parlamento provincial
“Tenemos que generar las herramientas necesarias para contribuir con el crecimiento y desarrollo de nuestra provincia, ya que la energía es la materia 
prima genuina que tenemos en Tierra del Fuego”, sostuvo la legisladora Myriam Martínez, quien observó que “todos pagamos el gas para generar ener-
gía, teniendo en cuenta que las turbinas son de 1970 y llevan algunas entre 30 y 40 años, por lo que el mantenimiento es muy elevado por la cantidad 
de años que tienen”. La parlamentaria peronista brindó detalles puntuales del programa para la transición energética presentada al Parlamento por 
parte del Ejecutivo provincial.

El Gobierno de la Provincia, realizó la presentación, 
ante legisladores y legisladoras, del proyecto de 
endeudamiento hasta 141 millones de dólares que 
tiene que ver con el financiamiento para iniciar la 
primera etapa del Programa de Apoyo para la Tran-
sición Energética.

La legisladora Myriam Martínez observó que “hoy 
lo que tenemos no alcanza para cubrir la demanda 
que tenemos”.

Proyecciones Estado Deuda del Programa de Tran-
sición Energética en el período 2023 al 2025 (datos 
oficiales).
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Ushuaia, Tolhuin).
La capacidad actual de generación de energía eléctrica no 
cubre el crecimiento de la demanda, en los años venide-
ros, dentro de un marco de mínima confiabilidad eléc-
trica.

OBJETIVOS

En lo general es contribuir a incrementar la generación 
de energía eléctrica y eficiencia del sistema, a través de 

inversión en infraestructura eléctrica; en tanto que los 
objetivos específicos son el incrementar la generación 
y potencia instalada, reducir el costo de abastecimiento, 
reducir el consumo de combustibles fósiles y reducir la 
emisión de gases de efecto invernadero. 

SISTEMA ENERGÉTICO PROVINCIAL NORTE

Tiene cuatro generadores con una potencia instalada de 
80,6 MW, una potencia demandada pico de 60 MW y una 
potencia firme 53 MW.
En cuanto a su infraestructura de distribución tiene redes 
de 33 KV en 4 kilómetros de extensión; redes de 13,2 
KV de 166 kilómetros de extensión con 39.382 usuarios 
registrados.

SISTEMA ENERGÉTICO PROVINCIAL SUR

El Plan Energético provincial para el Sistema Energético 
Provincial Sur contempla principalmente la reubicación, 
ampliación, repotenciación, actualización y manteni-
miento de la Central Termoeléctrica Ushuaia.
Asimismo, la diversificación de la matriz energética a tra-
vés de la construcción del Parque Eólico Ushuaia.
En este sentido se pretende incrementar la confiabilidad 
del sistema eléctrico con el Anillo de Distribución Us-
huaia 33 KV.
También, se pretende construir, mejorar y ampliar el Sis-
tema de Redes Eléctricas y Alumbrado Público en la ciu-
dad de Ushuaia.

TOTAL ESTIMADO DE 
INVERSIÓN USD 124.450.000

El Sistema Energético Provincial Sur tiene once genera-
dores, potencia instalada 70,5 MW con una potencia de-
mandada pico de 44MW; una potencia firme de 43,7 MW 
aunque tiene generadores con necesidades de manteni-
miento, actualizaciones de sistema control e instalaciones 
electromecánicas y civiles. 
Sobre su infraestructura de distribución y servicios tiene 
redes de 33 KV de 34,3 kilómetros de extensión; redes 
13,2 KV de 104,3 kilómetros de extensión y un universo 
de 29.017 usuarios registrados.

PARQUE EÓLICO RÍO GRANDE

La provincia de Tierra del Fuego Antártida e Islas del At-
lántico Sur, a través de la Ley Provincial 1.151 adhiere a la 
Ley Nacional 26.190 y su modificatoria, la Ley Nacional 

27.191, a la vez que declara de interés provincial la inves-
tigación, el desarrollo, la explotación, la comercialización 
y el uso de energías renovables en todo el territorio de 
la Provincia. La Provincia cuenta con recurso eólico de 
clase mundial, con potencial para alcanzar factores de ca-
pacidad superiores al 50% en gran parte de su territorio.
Sobre la ubicación, Se han identificado de manera pre-
liminar potenciales sitios para el emplazamiento de los 
aerogeneradores, buscando un óptimo aprovechamiento 
del recurso eólico y la topografía del lugar.

Además, considerando la cercanía a los respectivos cen-
tros de consumo, así como la minimización de impactos 
ambientales y sociales, entre otros aspectos.

DESCRIPCIÓN

• Capacidad Proyectada hasta 33,6 MW
• Cantidad de Aerogeneradores hasta 8x4,2 MW
• Factor de Capacidad Estimado 55%
• Generación Anual Estimada hasta 156 GWh
• Inversión Estimada 63,4 millones de dólares

BENEFICIOS PARA LA PROVINCIA

• Programa de Apoyo para la Transición Energética, ali-
neado con el ODS7, OSD11 y ODS13 del Plan de la 
ONU, en concordancia con el Gobierno nacional.
• Incorporación de energías renovables con tecnología 
de última generación permitiendo una matriz energética 
diversificada y sustentable.
• Aprovechamiento de los recursos naturales provincia-
les.
• Mejora en la capacidad de abastecimiento para atender 
la demanda.
• Creación de puestos de trabajo.
• 156 GWh/año de energía limpia, equivalente al consu-
mo de aproximadamente 50.000 hogares.
• Ahorros por reducción del consumo de gas en unos 47 
MMm3/año.
• Reducción de emisiones de CO2 por aproximadamente 
50.800 ton/año.

CENTRALES TERMOELÉCTRICAS

• Capacidad Proyectada hasta 2 x 29,1 MW
• Cantidad de Generadores hasta 6 x 9,7 MW
• Generación Anual Estimada hasta 483 GWh

• Inversión Estimada 64,995 millones de dólares
• Plazo 12-14 meses.

BENEFICIOS PARA LA PROVINCIA

• Programa de Apoyo para la Transición Energética ali-
neado con el ODS7, ODS11 y ODS13 del Plan de la 
ONU, en concordancia con el Gobierno nacional.
• Incorporación de energía termoeléctrica moderna, se-
gura y de alta eficiencia (CEM 1890 kCal/kWh y 45% de 
eficiencia).
• Mejora en la capacidad de abastecimiento para atender 
la demanda.
• Creación de puestos de trabajo.
• Proyección futura energética de 10 años con 4% anual 
de crecimiento. Sosteniendo parque actual.
• 483 GWh/año de energía moderna, equivalente al con-
sumo de casi 150.000 hogares.
• Ahorros por reducción del consumo de gas en unos 57 
MMm3/año.
• Reducción de emisiones de CO2 por aproximadamen-
te 160.000 ton/año. El “ODS7: Energía Asequible y No 
Contaminante” define el concepto que el acceso univer-
sal a la energía es esencial para todos, pero que la misma 
debe ser pregonando una mayor eficiencia energética, 
moderna, sostenible y con bajo o nulo nivel de contami-
nación medioambiental.

CONCLUSIONES

La transición del sector eléctrico enfrenta grandes desa-
fíos globales:
• Abastecer la creciente demanda de electricidad en tiem-
po y forma.
• Descarbonizar el sector energético a través de la inte-
gración de generación con FERs (intermitentes y varia-
bles), la electrificación del consumo de otros sectores y la 
optimización de generación y uso de energía.
Desde el Poder Ejecutivo Provincial destacaron que 
“el desarrollo del Programa de Apoyo para la Transi-
ción Energética significará un avance muy importante 
en la matriz energética y en el autoabastecimiento de la 
provincia, garantizando el acceso a una energía eléctri-
ca asequible, segura, sostenible, renovable y moderna, 
con tarifas justas y razonables, a través de una matriz 
energética diversificada, menos contaminante y que 
brinde igualdad de oportunidades en toda la Provincia 
de Tierra del Fuego A.eI.A.S.”

“LA PRODUCCIÓN ENERGÉTICA ES UN TEMA 
DE AGENDA POSTERGADO”, DIJO SCIURANO

Buscan “autorización para solicitar un préstamo que po-
see un plazo de gracia de cinco años para invertir en la 
infraestructura energética provincial. La tasa en valores 
internacionales, será del 6% anual”, describió el presi-
dente de la comisión de presupuesto legislador Federico 
Sciurano.
A su juicio, marcó como dato a resaltar que “al momento 
de iniciar el proceso de pago del empréstito, será a poste-
riori de la cancelación de los bonos en dólares que fueron 
tomados en 2016”.
Adelantó que, dado lo complejo del escenario nacional 
y provincial, desde el bloque de la UCR analizarán “en 
profundidad” el proyecto de la Ley, “porque es un tema 
neurálgico para la Provincia: La producción energética es 
uno de los grandes temas que posee nuestro país”, opinó 
Sciurano.

Proyecciones Estado Deuda del Programa de Transición Energética en el período 2026 al 2028 (datos oficia-
les).

Capacidad instalada en el Sistema Energético Provincial Norte.
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Río Grande.- El presidente de la Cámara de Comercio 
de Río Grande, José Luis Iglesias, dialogó con Radio 
Universidad 93.5 y Provincia 23 sobre diversos temas. 
Ayer hubo una extensa reunión de comisión directiva 
en la que Iglesias informó sobre las actividades a nivel 
nacional, como la mesa de trabajo de CAME -Confede-
ración Argentina de la Mediana Empresa-, CAC -Cáma-
ra Argentina de Comercio y Servicios- y la UIA -Unión 
Industrial Argentina-, realizada esta semana. “Son tres 
entidades gremiales empresarias de primer nivel, y nues-
tra cámara forma parte. Allí se consensúan objetivos 
comunes para implementar una agilización de la parte 
tributaria y laboral, adecuarla a las nuevas modalidades 
de trabajo a distancia. Formando equipos de trabajo se 
podría solicitar una mejor inserción de nuestra actividad 
económica en el plan nacional”, manifestó.

Cabe señalar que la reunión de las entidades nacionales 
tuvo como lema “El futuro lo producimos entre todos”, 
y fue encabezada por Daniel Funes de Rioja (UIA), Al-
fredo González (CAME) y Mario Grinman (CAC). El 
pedido común fue una “mayor apertura al diálogo” por 
parte del todo el arco político, para transitar un camino 
que fortalezca al sector productivo y genere puestos de 
trabajo de calidad. 
El encuentro tuvo lugar en la sede de CAME, y se de-
cidió unificar las propuestas del sector empresario, más 
allá del perfil propio de cada cámara, con el eje puesto 
en la reforma tributaria y laboral.
Consideraron importante “la coordinación de las cú-
pulas para transmitirle un fuerte mensaje a la política”, 
según expresaron los directivos, y también elaborar una 
agenda productiva. Particularmente la UIA presentó el 

Libro Blanco, que consta de cuatro propuestas parla-
mentarias: incentivos a la inversión industrial; nuevas 
realidades laborales; desarrollo pyme y dinamismo em-
presarial; y promoción de exportaciones. Además, desa-
rrolla un capítulo especial a favor del desarrollo federal, 
promoviendo cambios para las economías regionales 
desde la infraestructura, el transporte y la agenda fiscal. 
En este Libro Blanco hay más de cien medidas que fue-
ron trabajadas por todos los departamentos técnicos de 
la entidad. 
Hubo críticas a los niveles de inflación, que “liman el 
poder adquisitivo y claramente afectan al sector pro-
ductivo argentino”, al punto de considerarlo “el gran 
problema de nuestra Argentina productiva”.
También sumaron cuestionamientos a los cruces me-
diáticos de los funcionarios, al señalar que “se da más 
debate en los medios que en el Congreso”, de allí la 
necesidad de unidad de las entidades para “ser la voz del 
sector productivo y que sientan que estamos trabajando 
juntos”, expresaron desde CAME.

INAUGURACIÓN DE LA ANÓNIMA
EN MARGEN SUR

Ayer se realizó la inauguración de una nueva sucursal 
de la cadena de supermercados en el sur de la ciudad de 
Río Grande y estuvo presente el presidente de la cáma-
ra. “Son socios de nuestra entidad y fuimos invitados a 
participar. La apertura de la sucursal es un beneficio de 
cercanía en esta parte tan importante de nuestra ciudad, 
que ha crecido por fuera de todos los parámetros cono-
cidos y rondan los 40 mil habitantes. Esto triplica po-
siblemente la demanda que tiene la sucursal de Tolhuin 
y este era un reclamo de los vecinos. Estuve hablando 
con Sergio Fresia que hace tiempo se viene movilizando 
por las estaciones de servicio y también por el super-
mercado. Es una apuesta importante al trabajo local, y 
en principio va a haber 55 nuevos puestos de trabajo. 
Salvo la parte gerencial se tomó gente de la zona por 
cuestiones de cercanía y recibieron la capacitación per-
tinente”, destacó.
“Nos queda pendiente resolver la vinculación y la pro-
blemática del puente, pero es una mejora importante 
que ya tengan la posibilidad de ir a un supermercado 
con los mismos precios que en el centro de la ciudad. 
Si tiene éxito o no, las opiniones las van a dar la propia 
gente de la margen sur. Este proyecto está desde el año 
2007 y finalmente se pudo concretar”, dijo.

MUNDIAL Y VENTAS DE FIN DE AÑO

Con respecto a las expectativas para esta época del año, 
que suele ser la de mayor cantidad de ventas por las fies-
tas navideñas, ante todo hizo referencia al mundial de 
fútbol que “produjo un efecto curioso, como la deman-
da en los sectores gastronómicos sobre todo, venta de 
alimentos y bebidas, que tuvieron un notable crecimien-
to. En general estamos un poco atrasados en las ventas 
con respecto del año pasado, porque hubo muchos días 
feriados y otras circunstancias. Uno tiene que celebrar 
la paz social en estas fiestas, en un momento tan difícil 
para nuestro país, y el mundial incide en el ánimo de las 
personas”, observó.
Estrictamente en cuestión de ventas, aseguró que “esta-

José Luis Iglesias planteó una baja promedio entre el 15 y el 20%

“Estamos un poco atrasados en las 
ventas con respecto del año pasado”
El presidente de la Cámara de Comercio de Río Grande, José Luis Iglesias, habló de las expectativas frente a las ventas de fin de año y expuso una caída 
de entre el 15 y el 20%, en la que inciden varios factores. Por un lado, hay falta de insumos porque no entregan los proveedores la cantidad que se solicita, 
y también se ve resentido el poder adquisitivo por la depreciación del salario y los límites de las tarjetas de crédito. Ayer hubo una reunión informativa 
sobre el encuentro de las cámaras nacionales, que han decidido unirse para reclamar en conjunto una serie de medidas, entre ellas la reforma impositiva 
y laboral. También participó de la inauguración de la nueva sucursal de La Anónima en margen sur, que es “un beneficio de cercanía en esta parte tan 
importante de nuestra ciudad”, dijo, destacando que se incorporó personal del sector. Con respecto a la presentación del proyecto del puerto, confió en 
que se pueda concretar, dado que “estamos atrasados 20 años” y es una infraestructura necesaria “para el desarrollo de la parte industrial”.
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mos atrás con respecto a los números de otro momen-
to. Esperamos que se pueda revertir y para nosotros se-
ría un buen año si llegamos a vender las cantidades del 
año anterior. Si vendimos mil colonias el año pasado, 
esperamos vender mil colonias este año, pero en este 
momento estamos entre un 15 y un 20% abajo. Se han 
vendido más autos, porque hay más stock, pero segura-
mente se van a patentar en enero y no se computa para 
este año. Puede haber aumentado el usado, pero no hay 
tanto patentamiento”, señaló.
“Los alimentos se consumieron más por el mundial, so-
bre todo productos de carnicería, pero en regalería y 
otros rubros hay menos ventas y a veces pasa por falta 
de stock, como el caso de las lucecitas para el árbol de 
navidad, porque no envía el proveedor. También tene-
mos la desventaja de la inflación, que aumenta los pre-
cios, pero no sube el límite de la tarjeta para la gente. 
Por eso, si logramos llegar a las mismas unidades del 
año pasado, podemos hablar de un buen cierre de año”, 
consideró.
Cabe recordar que la presidente de la Cámara de Co-
mercio de Ushuaia planteó la misma situación en la ca-
pital fueguina: una demanda insatisfecha de los turistas 
antárticos que requieren prendas de abrigo, a la que no 

pueden responder los comercios porque los proveedo-
res no entregan cantidades suficientes. “Desde Ushuaia 
han venido a comprar corderos acá para el consumo de 
los cruceros y para las fiestas, pero el stock de animales 
es menor porque ha decrecido la cantidad de ovejas por 
un montón de circunstancias”, sostuvo.
“Tampoco tenemos la cantidad de cubiertas que se 
piden, y los que están en este rubro necesitan vender 
para pagar los salarios y los proveedores. Si no llegan 
en tiempo y forma, obviamente venden menos. Des-
pués de la pandemia todavía se sigue acomodando la 
economía, con distinta suerte. Hay algunos que eviden-
temente no pueden sobrevivir y vemos negocios que no 
duran en el tiempo, no por impericia sino por la falta 
de aprovisionamiento porque, si no hay artículos para 
vender, se hace muy difícil”, planteó.
Iglesias concedió que estos factores han derivado en un 
aumento de los showrooms, que son comerciantes que 
cerraron sus puertas para evitar los costos fijos, y reali-
zan ventas desde domicilios particulares, un fenómeno 
que creció en la pandemia. Instó a fiscalizar esto, pero 
reconoció que “al fisco le demanda tiempo y personal 
del que no dispone para realizarlo exhaustivamente, por 
eso desde los comercios registrados pedimos siempre 
lo mismo, que controlen a todos o que no controlen 
a nadie. Si no, es injusto. Uno sabe que hay personas 
que se ven obligadas a realizar estas cosas, pero hay fis-
calización de los productos que ingresan a la isla y, si 
hubiera voluntad, se podría controlar. Ya con la guía de 
removido tienen una parte del trabajo resuelta”, indicó.

TARJETAS AL LÍMITE

Otro problema que condiciona las ventas pasa por las 
dificultades del consumidor para utilizar sus tarjetas de 
crédito, porque los límites no han aumentado a la par 
de los precios, como tampoco el salario. “Esto lo ve-
nimos planteando a nivel nacional ya desde febrero o 
marzo, cuando pedimos el aumento de los límites a las 
entidades bancarias, porque sabíamos que la gente no 
iba a poder pagar. La refinanciación de saldos impagos 
en algunos casos llega al 147% anual. Son temas sobre 
los que habría que trabajar y revisarse, porque no que-
remos crear una central de deudores que después no 
tiene solución, y esto no es una tragedia doméstica”, 
remarcó. 
“No hace falta mucho análisis sino revisar otras épo-
cas de inflación para ver qué nos pasó y cuál era la 
situación del sistema financiero, cómo lo afectó. Es 
cuestión de hacer un poco de memoria para realizar 
los ajustes pertinentes”, expresó.
Consultado sobre la relación con AREF, afirmó que 
“es buena y hay predisposición para refinanciar deu-
das. Lo mismo nos está pasando con AFIP a nivel local 
y uno ve un espíritu de colaboración. Lo que ocurre es 

que hay normativa que hace que el funcionario se vea 
compelido a actuar dentro del margen de esa norma 
y no tienen herramientas para adecuar los problemas 
que puedan tener determinados clientes. La predispo-
sición existe en todos y en general tratan de resolver la 
problemática, así que hay que destacarlo, porque con 
las herramientas que tienen intentar dar soluciones”.

REUNIÓN CON MARTÍN PÉREZ

El presidente de la cámara mantuvo una reunión con 
el intendente para generar una mesa de trabajo. Sobre 
este tema señaló que “elevaron unos 18 temas. Hay 
muchos temas en los que se está trabajando. Hay una 
nueva normativa sobre el manejo responsable de los 
restaurantes, almacenes, supermercados y hay una 
nueva capacitación para el personal que maneja los ali-
mentos, que tiene que tener un carnet. Tenemos poco 
tiempo para hacerlo y se está trabajando en forma 
conjunta en la tarea de capacitación. Esto conlleva una 
carga horaria importante pero el municipio lo tiene 
bastante bien organizado para que el personal realice 
esta capacitación y pueda tener el carnet sanitario, que 
tiene vigencia nacional y es como un carnet de condu-
cir. También hay capacitación a emprendedores y ca-
pacitación en la venta de determinados productos. Lo 
que valoramos es que ante un pedido de audiencia hay 
respuesta y siempre hay un funcionario que responde 
a las inquietudes de nuestros socios en forma rápida y 
se busca la solución. Es la forma de trabajar”, enfatizó.

CORREDOR AÉREO

También abordó el problema de la falta de vuelos en 
Río Grande. “Hemos presentado notas a nivel nacional 
y el intendente también está trabajando con Aerolíneas. 
Han planteado que no hay personal suficiente como 
para permitir el arribo de más vuelos y, aparte del avión, 
hay un montón de áreas que intervienen. Necesitamos 
más plazas y cada vez que tenemos una reunión la char-
la va por el mismo lado. Por la cantidad de población 
no necesitamos los mismos vuelos que teníamos antes, 
sino el doble. También necesitamos una nueva playa 
para camiones, carga y descarga, y posiblemente se haga 
en la zona del puerto. Nos falta más vinculación aérea 
y todo lo que va a demandar el desarrollo de la matriz 
productiva”, reclamó.

INCENDIO FORESTAL

Asimismo, expresó su preocupación por el incendio en 
el corazón de la isla. “Aprovecho a mandar un saludo a 
Marilina Henninger que está ayudando con la logística 
y todo lo que conlleva coordinar situaciones en el lugar 
de este siniestro. No es momento de críticas sino de ver 
cómo vamos a solucionar la situación, porque es incon-
cebible que no tengamos respuestas rápidas ante estos 
siniestros. Algo hicimos mal y tenemos que ver cómo 
hacemos para que no se repita. Sabemos que los meses 
de enero y febrero van a ser difíciles, no sólo por los 
vientos sino por la sequía, y tenemos la responsabilidad 
de cuidar nuestros bosques. Hay que ver en qué falla-
mos para no repetirlo. Nos agarró desprevenidos y hay 
pérdidas irreparables de nuestro bosque fueguino. Hay 
que pensar en mejores accesos y planificar mejores me-
canismos para actuar ante la emergencia. Lo primero es 
asumir que tenemos un problema que no se ha sabido 
resolver y adecuar las medidas para hacerlo más simple. 
En su momento teníamos un lugar en Defensa Civil y 
sabemos de la preocupación de nuestros vecinos, de la 
gente de la Rural, de los madereros, y esto nos obliga a 
ocuparnos del tema”, subrayó. 

PUERTO DE RÍO GRANDE

Finalmente, tras haber participado de la presentación 
del proyecto del puerto, destacó que “hay una apues-
ta de sectores privados, la nación ha comprometido su 
apoyo y creemos que vamos a empezar a ver actividad 
en esta zona. Estamos atrasados 20 años y veremos si 
se concreta y esto colabora en el desarrollo de la parte 
industrial. No solamente necesitamos el puerto sino la 
playa de contenedores, la Aduana cerca y hay varios te-
mas vinculados con la logística que son necesarios para 
seguir produciendo, tener mayor certidumbre y seguir 
creciendo”.
Consideró que “la 19640 es la herramienta que posibi-
lita y potencia este tipo de apuestas del sector privado. 
Todo indica que se va a llevar adelante, y que está la 
financiación. Si no surgen situaciones anómalas a ni-
vel nacional, algunos imprevistos como ocurrió con la 
pandemia, estamos esperanzados en que se va a llevar a 
cabo”, confió.
“Tenemos que verlo como una herramienta que va a 
permitir otras circunstancias, porque es distinto un ma-
nejo propio de nuestro puerto a operar desde Ushuaia. 
El solo hecho de saber que va a haber un puerto permi-
te formular planes de negocio y diseñar un modelo de 
producción en Río Grande como tiene Manaos. Espe-
ramos un costo más económico en la logística porque 
los tiempos de las fronteras no los manejamos y tienen 
condicionantes de todo tipo, lo mismo el tránsito por 
el país por vía terrestre. Hay modelos de producción 
como la fabricación de urea, fertilizantes, el desarrollo 
de ganadería o minería, que los podemos llevar delante 
de otra forma, apuntando más a lo internacional. Las 
operaciones de hidrocarburos también van a ser más 
eficientes porque se puede traer por barco y exportar 
los productos por barco. Cambia tanto la posibilidad 
de recibir insumos como de enviar productos a otro lu-
gar y alienta a la radicación de otro tipo de empresas”, 
concluyó.

El presidente de la Cámara de Comercio de Río Grande, José Luis Iglesias, dialogó con Radio Universidad 93.5 
y Provincia 23 sobre diversos temas.
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Río Grande.- La legisladora provincial 
Myriam Martínez participó de la presenta-
ción del proyecto del Puerto Multimodal 
en Río Grande del Grupo Mirgor y brin-
dó detalles de esta obra de infraestructura 
que hará un enorme aporte a la logística. 

“Estuve presente en la presentación del 
proyecto para la construcción del Puerto 
Multimodal de Río Grande que realizó el 
Grupo Mirgor junto al gobernador Gus-
tavo Melella”, contó. 
Detalló que “con una inversión de 380 
millones de dólares, el proyecto tiene un 

plazo de ejecución de 24 meses y empe-
zaría su construcción a mediados del año 
que viene”.
Agregó que “la planificación de la obra se 
verá fragmentada en tres instancias, una 
vez que su primer etapa finalice se podrá 

comenzar a utilizar por embarcaciones de 
menor tamaño”.
En ese sentido, observó que “este puer-
to, de gestión privada, estará ubicado en 
cercanías a Estancia Las Violetas y estará 
abierto para que puedan usarlo los que de-
seen operar allí. Con esta obra, el sistema 

económico, productivo, comercial y lo-
gístico de la provincia, se verá fortalecido 
desde diferentes perspectivas para toda la 
región. 
Myriam Martínez participó junto a su 
compañera de bancada, Andrea Freites, y 
departió con el CEO del Grupo Mirgor, 
José Alonso.
“Según el proyecto, este puerto está pro-
yectado en dos fases, la primera está des-
tinada a cargas generales; es decir, para 
buques que transportan contenedores y el 
calado es de más de 10 metros -34 pies-
. Después, de acuerdo a las necesidades, 
esta profundidad será de un poco más de 
15 metros -50 pies-, lo que sería la segun-
da etapa con la construcción de otra dár-
sena”.
Myriam Martínez añadió que “para la pri-
mera etapa se prevé dos años de obras, lo 
que redundará en beneficio de los trabaja-
dores de la construcción, ya que generará 
una importante cantidad de mano de obra, 
ya que se prevé la generación de mano de 
obra directa de unas 450 personas que van 
a trabajar durante los 24 meses desde que 
arranque la obra de la primera fase e inclu-
ye el transporte de contenedores, de per-

sonal, de vehículos y según el CEO, lo que 
tenga que ver con servicios a los operado-
res que requieran abastecimiento para las 
campañas en la Antártida, por ejemplo”.
Asimismo, la legisladora provincial valoró 
que “este puerto no será de uso exclusivo 
del Grupo Mirgor, sino que será de uso 
público porque cualquier otro proyecto 
logístico podrá utilizar esta infraestructu-
ra”. 
“Según nos explicó el CEO de Mirgor, en 
este momento el proyecto está con la eta-
pa de impacto ambiental y superada esta 
instancia, esperarán los respectivos permi-
sos ambientales de las autoridades com-
petentes. Luego vendrán otros permisos 
en la parte ingenieril y posteriormente a 
ello, los llamados a licitación internacional 
para obtener prestadores de servicios, al 
margen de que sea un proyecto privado”.  
“Lo importante de esta obra es que no hay 
ninguna concesión -porque es una activi-
dad privada- con potencial uso de todas 
aquellas industrias y empresas de servicios 
que puedan participar de ese desarrollo”.
Finalmente detalló que “el predio para 
esta importante obra tiene 224 hectáreas 
con la opción de ampliarlo”.

La legisladora participó de la presentación del Grupo Mirgor

Myriam Martínez respaldó el Puerto 
Multimodal en Río Grande
“Con esta obra, el sistema económico, productivo, comercial y logístico de la provincia, se verá fortalecido desde diferentes perspectivas para toda la 
región”, destacó la legisladora peronista y observó que “este puerto será de uso público y en su primera fase insumirá la mano de obra directa de unas 
450 personas durante dos años”.

Myriam Martínez participó junto a su compañera de bancada, Andrea Freites, y 
departió con el CEO del Grupo Mirgor, José Alonso.
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Río Grande.- El secretario de Industria y Promoción 
Económica de Tierra del Fuego, Juan Ignacio García, se 
mostró escéptico ante el lanzamiento del gobierno nacio-
nal del plan Ahora 10 para celulares, que tendrá vigencia 
por 90 días, con precios congelados. Si bien desde la in-
dustria se venía reclamando hace tiempo, llega en forma 
extemporánea y en un contexto donde la dificultad ma-
yor está dada por la falta de acceso al dólar para poder 
comprar insumos y producir.
Por Radio Nacional Ushuaia, dijo que “va a ser realmente 
importante que este plan esté acompañado por un flujo 
de divisas para comprar materia prima. Hoy la situación 
es crítica y el compromiso pasa por ahí, porque el progra-
ma vuelve a apalancar el consumo de celulares, pero debe 
venir de la mano de los dólares necesarios para comprar 
la materia prima. Si eso no sucede, claramente no se va a 
poder abastecer”, advirtió.
El lanzamiento además coincide con una fecha poco pro-
picia porque la mayoría de las fábricas inician su período 
vacacional y se paraliza o decrece la producción. “Es un 
momento especial y es raro para que aparezca un progra-
ma así -observó-. Hay empresas que están con un acceso 
a materia prima en una situación muy delicada, práctica-
mente al límite. Uno de los aspectos importantes es que 
esto sea un combo completo, que garantice divisas, que 
garantice que las empresas se comprometan a no subir 
precios, y que esto permita sostener la producción”, dijo.
También el funcionario descartó que esté pensado desde 
el gobierno nacional, no para incentivar la producción 
fueguina, sino para las empresas que comercializan en 
forma directa el producto terminado y cuentan con stock 
de celulares. “Uno de los aspectos que tiene este acuer-
do es que se garantiza el acceso a divisas, y eso contem-
pla que va a ser necesario comprar materia prima para 
producir. Esto no va a tener un impacto productivo muy 
significativo y tampoco creo que cambie la realidad de 

algunas empresas que han tenido dificultades de acceso a 
la materia prima, porque por esa razón ya han cambiado 
planes de producción”, sostuvo.
Asimismo, aunque desde mañana se destrabara el acceso 
al dólar, la llegada de insumos no es inmediata a partir de 
las compras y puede llevar 60 días, por lo que también 
estarían llegando sobre la finalización de este plazo de 90 
días, que desalienta a las industrias a encarar esta produc-
ción extraordinaria. 
Igualmente, de ser útil para que los retailers bajen sus 
stocks, vio cierto beneficio porque “si no vende el re-
tail después no se produce y todo es parte de un combo 
que es necesario garantizar y estimular. Hoy la situación 
es muy delicada con relación a la demanda y el acceso a 
las divisas. Un programa que vuelve a estimular, garanti-
zando divisas, es importante incluso para reducir stock, 

suponiendo que hubiera grandes stocks en las cadenas 
de comercialización. Igual es importante que eso suceda 
porque, hasta que no bajen los stocks tampoco vuelve a 
haber producción. Todo es parte de lo mismo, pero no 
creo que esto termine impactando en un incremento de 
la producción ni que haga pegar un salto muy significa-
tivo”, reiteró. 
Consultado sobre las expectativas al momento de lanzar 
el plan de aumentar el nivel de producción al millón de 
unidades por mes, lo puso en duda si no hay dólares. 
“De acuerdo a los datos de octubre estaban en 780 mil 
unidades. En agosto fue el momento más bajo, porque 
estuvimos en 550 mil. En septiembre y octubre fuimos 
recuperando un poco y todavía no tengo el dato cerrado 
de noviembre. Entre mayo, junio y julio habíamos esta-
do por encima del millón de unidades mensuales, pero 
después se produjo esta caída importante por falta de 
materia prima principalmente. En octubre y noviembre 
es habitual que la producción todavía se siga incremen-
tando, pero en diciembre se empieza a ver una caída. 
Hay años en que diciembre todavía es un mes fuerte 
para la producción y depende un poco de cómo se aco-
moda la producción en el año. En este caso, es posible 
que caiga en diciembre, que aparte tiene menos días 
laborables, por lo que va a haber menos producción. 
Obviamente en enero y febrero la producción suele ser 
bastante menor, si bien sigue habiendo líneas activas”, 

expresó.
No negó que llama la atención el anuncio de un plan en 
un mes de caída de producción histórica y con dificulta-
des de acceso a divisas para adquirir materias primas, a 
lo que se suma la demora de la llegada de insumos como 
para pensar en que pueda tener un impacto para las ven-
tas de fin de año. Por esta serie de razones insistió en que 
no espera “un impacto muy significativo en lo producti-
vo. Ojalá que de algo sirva y a veces también se sostie-
nen líneas de producción en diciembre y enero. Si sirve 
para sostener más producción de la que estaba prevista, 
es bienvenido”.
De haberse anunciado este programa con antelación, el 
impacto hubiera sido distinto. “Para el mes de agosto, que 
fue el más delicado, hubiera sido otro el resultado, pero 
siempre atado a que haya materia prima para producir, 

porque lo que ocurrió en los últimos meses tuvo que ver 
con la dificultad de acceso a la materia prima. Hoy se está 
empezando a ver también que la demanda se está enfrian-
do, y es algo generalizado, como consecuencia de la situa-
ción que atraviesa el país y el salario real. Un programa 
para comprar en cuotas es importante en este contexto, 
claramente”, manifestó.

NIVELES DE EMPLEO

Por otra parte, se refirió a los niveles de empleo en la 
industria e informó que “el último dato arrojó 12.100 tra-
bajadores. Si bien tuvimos un nivel un poco mayor en 
mayo, junio y julio, luego cayó como consecuencia de la 
falta de materia prima. Empezó a recuperarse y hoy esta-
mos de nuevo por arriba de los 12 mil. Cuando uno mira 
todo el contexto después del 2015, aparece como uno 
de los mejores meses. Es un buen dato en una coyun-
tura macroeconómica que realmente sigue siendo muy 
complicada. Interpretándolo como un piso de empleo, 
es un dato muy bueno, y hay un escenario que todavía 
se tiene que despejar, para ver si esto realmente es un 
piso y empezamos a tener una recuperación sólida en la 
producción y el empleo. Es mejor que cualquier dato de 
2021 y de los años anteriores, incluido el 2017 que fue un 
buen año de producción durante el gobierno de Macri”, 
concluyó.

somos Gobierno de
Tierra del Fuego

LICITACIÓN 
PÚBLICA
El Ministerio de Economía de la Provincia de Tierra del Fuego, 
Antártida e Islas del Atlántico Sur llama a Licitación N° 01/2022 
RAF 512,  que tramita el alquiler de ciento veintiún (121) 
fotocopiadoras láser multifunción monocromo, destinadas a los
establecimientos educativos y dependencias administrativas 
de la ciudad de Rio Grande dependientes del Ministerio de 
Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología.

FECHA LÍMITE DE RECEPCIÓN DE OFERTAS:
02/01/2023 - 12:00 horas.

FECHA DE APERTURA:
02/01/2023 - 12:00 horas.

LUGAR DE RECEPCION DE SOBRES Y APERTURA:
San Martín Nº 450, Planta Baja Oficina 35, Ciudad de Ushuaia, 
Oficina Provincial de Contrataciones - Ministerio de Economía.

VALOR DEL PLIEGO: 
Sin valor económico.

CONSULTA DE PLIEGOS: 
www.compras.tierradelfuego.gov.ar

El Secretario de Industria no espera un impacto significativo en la producción

Se lanzó el Ahora 10 para celulares, 
pero faltan insumos para la fabricación
El secretario de Industria Juan Ignacio García lamentó el lanzamiento extemporáneo del programa Ahora 10, dado que en diciembre baja la producción 
y comienzan las vacaciones en la mayoría de las fábricas. Observó que para poder generar una reactivación es necesario que esté garantizado el acceso a 
las divisas para comprar materia prima y poder producir, que es algo que no está sucediendo. Afirmó que muchas industrias “están al límite” y las difi-
cultades de acceso al dólar fueron las que marcaron precisamente la caída productiva de los últimos meses. Concedió que en un contexto de depreciación 
del salario es muy bueno un plan en cuotas, pero no prevé que se vea reflejado en un aumento significativo de la producción, sin divisas ni tiempo para 
que lleguen nuevos insumos. Remarcó que para que el plan sea exitoso debe haber “un combo” en el que no solamente haya acceso a la compra en cuotas 
y un compromiso de no aumentar precios, sino “que se garanticen divisas”.

El secretario de Industria y Promoción Económica de Tierra del Fuego, Juan Ignacio García, se mostró escép-
tico ante el lanzamiento del gobierno nacional del plan Ahora 10 para celulares, que tendrá vigencia por 90 
días, con precios congelados.
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Ushuaia.- La rúbrica se llevó a cabo este 
miércoles en Casa de Gobierno, con re-
presentantes de la empresa constructora 
Robinson Vargas; la ministra de Educa-
ción, Cultura, Ciencia y Tecnología y la 
secretaria de Administración Legal, Ma-
riangeles Arroyo.
Luego de la firma, la titular de la cartera 
educativa resaltó que “siempre es una ale-
gría enorme anunciar la construcción de 
una escuela” a la vez evaluó que “para esta 
gestión garantizar el acceso a la educación 
es una premisa y en ese sentido seguire-

mos trabajando”.
“Las escuelas son un espacio de aprendi-
zaje; contención y acompañamiento, tanto 
desde lo educativo y formativo, como así 
también en su crecimiento y desarrollo de 
vida” reflexionó la Ministra y precisó que 
“como Estado estamos orgullosos de lle-
var adelante esta obra porque tener más 
escuelas es tener más derechos”.    
El edificio tendrá tres niveles. El sector de 
ingreso, alrededor se ubican espacios de 
administración apoyo, extensión y S.U.M., 
es decir un área en el cual se desarrollan 

las actividades más públicas, y luego un 
sector más privado destinado a las funcio-
nes pedagógicas.
Contará con un área de administración 
apoyo y extensión: dirección- vicedirec-
ción, secretaría, sala de maestros y porte-
ría; 6 aulas, un gabinete, biblioteca/ sala 

de informática, laboratorio de ciencias/ 
laboratorio de tecnología, salón de usos 
múltiples (S.U.M.) con espacio para el de-
sarrollo de las clases de educación física. 
También tendrá servicios sanitarios, sala 
de máquinas, cocina, sala de tableros eléc-
tricos.

Con una inversión de casi 600 millones de pesos

Ushuaia contará con una nueva escuela 
de nivel inicial de jornada completa
El gobernador Gustavo Melella firmó el contrato de obra para la construcción de una nueva Escuela de Nivel Primario para Ushuaia. Estará ubicada 
en la zona norte de la ciudad y tendrá una superficie total a construir de 1457.88m2. Se financiará con fondos nacionales gestionados ante la CAF. La 
inversión es de casi 600 millones de pesos y estará emplazada en el sector norte de la ciudad, lo cual permitirá mayor cercanía de las niñas y los niños 
con la escuela.

La Escuela de Nivel Primario para Ushuaia estará ubicada en la zona norte de la 
ciudad, tendrá una superficie total a construir de 1457.88m2, y se financiará con 
fondos nacionales gestionados ante la CAF.

La rúbrica se llevó a cabo este miércoles en Casa de Gobierno, con represen-
tantes de la empresa constructora Robinson Vargas; la ministra de Educación, 
Cultura, Ciencia y Tecnología y la secretaria de Administración Legal, Mariange-
les Arroyo.
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El presidente de la Federación de Bomberos Voluntarios de Tierra del Fuego, Hugo Canseco, explicó los motivos de la pausa que se decidió 
realizar en materia de donaciones, ya que cuentan con todos los elementos necesarios y además con dinero que fue aportado por particula-
res y empresas para poder comprar los elementos necesarios para el combate del incendio forestal. Agradeció la cantidad de colaboraciones 
recibidas, que superó las expectativas, y aseguró que todos los elementos donados fueron enviados a la zona, y que los fondos íntegramente 
se destinarán al incendio forestal, no a los requerimientos del cuartel.

LLAMADO A LICITACIÓN PÚBLICA

Provincia de Tierra del Fuego,
Antártida e Islas del Atlántico Sur

República Argentina

El Superior Tribunal de Justicia de la Provincia

de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del

Atlántico Sur llama a Licitación Pública Nº

11/22 para la obra “Construcción Unidad

Tanatológica DJS”, informa que se encuentra

disponible para ser descargada de la página

Web del Poder Judicial de la Provincia:

http://www.justierradelfuego.gov.ar la

circular con consulta Nº 1.

Un grupo de vecinos se apersonó a la Legislatura provincial para reclamar una ley de emergencia habitacional. Luís Ángel Santacruz, ti-
tular de la Asociación Civil Emprendedores de Ushuaia ‘Amigos de la Tierra’ lamentó el “ninguneo” de los parlamentarios de no recibirlos, 
salvo el legislador provincial del Partido Verde, Jorge Colazo. “Solamente en Ushuaia y al decir del presidente del Concejo Deliberante Juan 
Carlos Pino, hay más de 17 mil necesidades habitacionales y entendemos que los legisladores deben tomar el toro por las astas y tratar la 
emergencia habitacional”, dijo. Este jueves volverán a insistir.

La Federación de Bomberos Voluntarios pidió una pausa a las donaciones

“En la cuenta del Banco Tierra del Fuego 
hoy hay más de 6 millones de pesos”

Río Grande.- Hugo Canseco presidente 
de la Federación de Bomberos Volun-
tarios de Tierra del Fuego, explicó por 
FM Master’s los motivos del pedido de 
una pausa a las donaciones que están 
llegando a los cuarteles, ante la cantidad 
de elementos que acercaron los vecinos, 
asociaciones y empresas. “Fue voluntad 
de la gente cuando empezó el incendio y 
nosotros estamos muy agradecidos. Em-
pezaron a traer agua, comida, algunos 
que tenían farmacia empezaron a llamar 
para poner medicamentos a disposición, 
lo mismo los dueños de casas de artículos 
de limpieza. Por eso generamos un listado 
de elementos que estábamos necesitando 
y después llegó un momento en que nos 
encontramos desbordados por la cantidad 
de cosas que hemos recibido”, dijo.
“Obviamente todo está siendo distribui-
do, el fin de semana mandamos tres ca-
mionetas y hoy ya muchas cuestiones es-
tán aceitadas en tema comida e insumos. 
El agua es el recurso más importante para 
tener a los bomberos y brigadistas hidra-
tados, pero estamos haciendo una pausa 
porque con lo que tenemos creemos que 
va a ser suficiente. Lo que recibimos ya 
fue distribuido, todo está organizado y, 

por lo que viene pasando, como la lluvia, 
uno cree que esto no se va a prolongar 
tanto como pensábamos algunos días 
atrás, cuando parecía un volcán en erup-
ción”, confió. 
“No queremos tampoco abusar de la gen-
te, por eso esta pausa. No tenemos fal-
tantes de nada, está todo cubierto, y estoy 

agradecido a todos los que han venido a 
hacer donaciones al cuartel de bomberos, 
también para que pueda equiparse. Fue-
ron muchas las voluntades y se acercaron 
varias organizaciones. En la cuenta del 
banco Tierra del Fuego hoy hay más de 
6 millones de pesos, y ese dinero se va a 
destinar a comprar elementos para traba-

jar en el incendio forestal, no lo van a gas-
tar los bomberos en incendios estructura-
les, en los que normalmente trabajamos”, 
aclaró.
“La gente donó esos 6 millones y hubo 
muchas empresas de Buenos Aires que 
han colaborado también, distintas or-
ganizaciones, y ojalá este sea el último 
evento que tengamos. De nuestra parte 
ese dinero se va a utilizar en la compra de 
elementos para la lucha contra incendios 
forestales, para colaborar en las primeras 
intervenciones de Manejo de Fuego. Es 
sumarnos a un equipo de trabajo, esa es 
la intención. Como dijimos desde el pri-
mer día, nos ponemos a disposición de la 
gente de Manejo de Fuego para trabajar 
y así lo estamos haciendo. Hoy estamos 
abocados a proteger las estructuras y vi-
viendas que hay en la estancia Carmen y 
en La Rinconada. A veces se nos hace di-
fícil la comunicación y es importante que 
haya partes oficiales para que entienda la 
gente, porque es importante mantenerla 
informada. Seguramente después de esto 
habrá que corregir algunas cosas y a veces 
es bueno que haya cosas planificadas, y en 
otros casos la experiencia sirve para co-
rregir y mejorar”, concluyó.

Hugo Canseco presidente de la Federación de Bomberos Voluntarios de Tierra 
del Fuego.

Luís Ángel Santacruz

“La emergencia habitacional no está en la agenda de los legisladores”

Ushuaia.- Luís Ángel Santacruz, presidente de la Aso-
ciación Civil Emprendedores de Ushuaia ‘Amigos de la 
Tierra’, nucleamiento que ya está en toda la provincia y 

que busca respuestas a la demanda habitacional, infor-
mó que este miércoles a la mañana se acercaron a junto 
a un grupo de vecinos a la sede de los bloques políticos 
de la Legislatura provincial para hablar con los legisla-
dores sobre la emergencia habitacional.
“Es un tema que los parlamentarios lo tienen que tomar 
de oficio, sin necesidad de que nosotros le presentemos 
alguna iniciativa o nota. Es un problema central de la 
población fueguina y ellos deben tener datos concre-
tos de lo que nosotros vemos en las tres ciudades de la 
provincia porque recorremos los barrios y sabemos de 
la necesidad habitacional de muchas familias”, comentó 
Santa Cruz.
“Lamentamos mucho que los legisladores no nos ha-
yan querido recibir como tampoco quisieron recibir a la 
asociación de inquilinos, salvo el legislador Jorge Colazo 
que se acercó y charló con cada uno de nosotros. Le 
pedimos a los legisladores sensibilidad social; en el mo-
mento en que nosotros fuimos iban a tratar un asunto 
sobre instrumentos para los músicos, que nos parece 
bien que trabajen por el amor al arte, pero como diri-
gentes políticos nuestros parlamentarios deben definir 
las prioridades. La crisis habitacional ya es grave, hay 
gente que ha optado por vivir en carpas y esto atenta 
contra la dignidad de los argentinos”.
Finalmente, Santacruz adelantó que “este jueves vamos 
a volver a ir, seguiremos insistiendo porque nuestros 

vecinos necesitan soluciones concretas, deben tomar el 
toro por las astas y actuar en consecuencia”.

Vecinos de Ushuaia fueron a la Legislatura a recla-
mar por una ley de emergencia habitacional.
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Tolhuin.- El gobernador de Tierra del 
Fuego Gustavo Melella brindó junto al 
viceministro de Ambiente de Nación, 
Sergio Federovisky, a la ministra de Pro-
ducción y Ambiente, Sonia Castiglione 

y al equipo del Sistema de Manejo del 
Fuego una conferencia de prensa donde 
luego de sobrevolar el territorio se brin-
daron detalles de la situación actual del 
ígneo en la Reserva Corazón de la Isla. 
En ese marco, el mandatario provincial 
reconoció el trabajo de los brigadistas, así 
como también de todos los sectores que 
se encuentran interviniendo en el evento. 

Por su parte, el funcionario de la Nación 
remarcó que “la situación está más cal-
ma, sin que esto signifique que esté de-
finitivamente controlada” y manifestó 
que llegarán 20 brigadistas más este fin 

de semana.
En primera instancia, Melella agradeció 
“a todos los equipos del Ministerio de 
Ambiente de Nación que nos acompa-
ña desde el primer momento, junto a la 
gente de Manejo del Fuego que trabaja 
coordinadamente con la provincia”. 
“Quiero brindar un gran agradecimiento 
y poner bien alto a nuestros brigadistas, 

a gente de Protección Civil, a los bom-
beros, policías, Defensa Civil, personas 
que están en la logística y todos y cada 
uno de los que colaboran en esta situa-
ción”, agregó, y subrayó: “desde el ini-
cio, en condiciones climáticas totalmente 
adversas y la verdad nuevas se hizo todo 
lo que había que hacer, por eso desde el 
pueblo de Tierra del Fuego queremos re-
conocer su trabajo, agradecerles, aunque 
no ha terminado y nos queda un camino 
por recorrer”.
A su vez hizo extensivo el agradecimien-
to “a la gente del sector privado que 
acompañó, colaboró y todos los que han 
trabajado en esto”.
Por su parte, Federovisky dijo que “esta 
mesa refleja el trabajo coordinado, orgá-
nico y respetuoso que se está realizando 
desde el primer día entre las autoridades 
provinciales y nacionales”.
Asimismo destacó que “desde un primer 
momento la provincia se hizo cargo de 
la situación y velozmente solicitó la cola-
boración a la que dimos respuesta con el 
envío de brigadistas y medios aéreos, con 
la participación en el terreno de manera 
conjunta”.
“La situación hoy está un poco más cal-
ma comparativamente con días anterio-
res, ha soplado muchísimo menos vien-
to”, continuó, al tiempo que comentó: 
“hemos sobrevolado con el Gobernador 
la zona, y lo que hemos visto es una situa-
ción más calma, sin que esto signifique 
que esté definitivamente controlada”. 
En este sentido, el funcionario nacional 

explicó que “con los niveles de sequía y 
de combustible, es decir de materia orgá-
nica en el suelo y con los vientos prepon-
derantes en esta zona, las posibilidades 
de que la situación devenga un poco más 
compleja siempre existen”.
“La sequía es una de las consecuencias 
directas del cambio climático. La apari-
ción de eventos extremos es una de las 
características centrales de esto”, aseveró 
y señaló que “tiene como una de sus de-
rivaciones la acumulación de combusti-
ble, de materia orgánica que persiste y se 
mantiene en el suelo y da lugar a estos 
incendios tan violentos”. 
Por otro lado el funcionario instó a “tra-
bajar sobre la consigna fuego no, no se 
puede prender fuego en circunstancias 
tan adversas. Hay que eliminar el fuego 
en la naturaleza, tiene que ser suspendido 
mientras haya situaciones climáticas de 
sequía extrema como esta. Prender fue-
go en estas circunstancias es una actitud 
criminal”, enfatizó.
Finalmente, Federovisky indicó que 
“ofrecimos la incorporación de otros 20 
brigadistas que seguramente estarán lle-
gando el fin de semana. Tenemos tam-
bién medios aéreos en reserva para el 
caso de que fuese necesario, están a dis-
posición” y concluyó: “hemos ofrecido 
un trabajo en conjunto para a partir del 
mismo día en que demos por terminado 
este incendio fortalecer las brigadas loca-
les, para que Tierra del Fuego cuente con 
un Sistema de Manejo del Fuego más ro-
busto y más sólido”.

Río Grande.- En declaraciones a FM 
Del Pueblo, el juez José Silvio Pellegri-
no, titular del Juzgado de Competencia 
Integral de Tolhuin, con cautela indicó, 
“La verdad usted sabrá comprenderme, 
respeto mucho a la prensa, pero no pue-
do dar detalles de la causa, por supues-
to estamos recolectando pruebas, está 
trabajando Delitos Complejos, tenemos 
algunas hipótesis en mente, pero datos 
no debo dar”, destacó.
Acerca de la versión de una parrilla, el 
magistrado dijo, “Si, eso no va a alterar 
la investigación, pero tampoco es de-
terminante para el esclarecimiento del 
caso y la determinación de los respon-
sables, porque fue sometida a una tem-
peratura altísima y puedo adelantar que 
ya está identificado el lugar, el foco del 
incendio, después tenemos que ver qué 
circunstancias humanas rodean este he-
cho”.
Luego, el juez respondió como un ciu-

dadano más y habló sobre los bosques 
fueguinos y el cuidado medioambiental, 
como así también de la concientización 
respecto de la utilización del espacio, 
que, en muchos casos, es privado.
“Este es un problema de antigua data en 
Tierra del Fuego, y por más que las tie-
rras sean de propiedad privada, hay una 
costumbre fueguina de salir y hacer asa-
dito, algún día tendremos que concien-
tizarnos que eso no se puede hacer, en 
otros lugares del mundo que uno pudo 
conocer, hay lugares donde no se pue-
de, pero convengamos que la extensión 
de las tierras no permite el control, esto 
es cuestión de concientizar al vecino, 
máxime la situación de sequía que atra-
vesamos más en el corazón de la isla”, 
indicó el juez José Pellegrino.
“Desde el Colegio de Abogados, el Dr. 
Aciar, me ha hecho un aporte muy inte-
resante, sobre lo que se llama ecocidio, y 
que depende de la Corte Internacional, 

que no sería este el caso, pero adhiero a 
que, sobre el calentamiento global, algo 

tenemos que ver”, destacó el magistrado 
para concluir.

Sergio Federovisky, viceministro de Ambiente de Nación

“Hacer fuego en la naturaleza tiene que ser suspendido 
mientras haya condiciones climáticas de sequía como esta”
Así lo expresó el viceministro de Ambiente de Nación, Sergio Federovisky, en el marco de la conferencia de prensa que se llevó a cabo junto al gobernador 
Gustavo Melella y al equipo del Sistema de Manejo del Fuego, donde  luego de sobrevolar el territorio se brindaron detalles de la situación actual del 
ígneo en la Reserva Corazón de la Isla. 

El gobernador de Tierra del Fuego Gustavo Melella brindó, junto al viceministro 
de Ambiente de Nación, Sergio Federovisky, a la ministra de Producción y Am-
biente, Sonia Castiglione y al equipo del Sistema de Manejo del Fuego una con-
ferencia de prensa donde luego de sobrevolar el territorio se brindaron detalles 
de la situación actual del ígneo en la Reserva Corazón de la Isla. 

Justicia 

“Ya está identificado el lugar, el foco del incendio” forestal 
en Corazón de la Isla, dijo el juez Pellegrino
Así lo confirmó el juez José Silvio Pellegrino, titular del Juzgado de Competencia Integral de Tolhuin, respecto de la investigación iniciada hace más de 
10 días atrás, cuando se declaró el incendio forestal en la Reserva Natural “Corazón de la Isla” y que, hasta el momento, arrasó entre 7 y 9 mil hectáreas 
de bosque milenario. 

“Ya está identificado el lugar, el foco del incendio” forestal en Corazón de la Isla, 
dijo el juez Pellegrino.
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Ushuaia, (Pamela Barría).- Durante el día 
de ayer, autoridades de la Secretaría de 
Innovación Pública de la Nación encabe-
zaron en la ciudad de Ushuaia actividades 
de capacitación  vinculadas a la digitaliza-
ción de las inscripciones registrales que 
se llevan a cabo en los Registros Civiles 
de la Provincia.
Durante la jornada, la secretaria de In-
novación Pública, Micaela Sánchez Mal-
colm, la    subsecretaria de Innovación 
Administrativa, Silvana Rica, y el líder de 

Proyecto RCE (Registro Civil Electróni-
co), Ignacio Monsone, dialogaron con la 
secretaria de Gobierno Digital de Tierra 
del Fuego, Cintia Aguado; el secretario 
de Infraestructura Tecnológica de Go-
bierno, Matías Calderini, sobre las dis-
tintas herramientas tecnológicas con las 
que cuenta Nación y sus aplicaciones en 
la Provincia. 
Entre los puntos importantes que se tra-
taron, se coordinó el trabajo a seguir para 
reactivar el ambiente GDE –RCE (Ges-
tión Documental Electrónica – Registro 
Civil Electrónico) No Productivo, para 
implementar el módulo de “Nacimien-

tos”; y la posterior actualización de la 
versión de GDE (Gestión Documental 
Electrónica) que posee la Provincia a la 
versión “Provincias 4”.
Por la tarde en las instalaciones del IPRA 
de la ciudad de Ushuaia Silvana Rica e 
Ignacio Monsone llevaron a cabo una ca-
pacitación sobre la digitalización de los 
“Nacimientos” para los Registros Civiles 
de la Provincia; con lo cual se completa-
ría el proceso de digitalización en la de-
pendencia.

Cabe destacar que la informatización de 
los trámites registrales propiamente di-
chos  en los Registros Civiles de la Pro-
vincia comenzó en enero del año 2018, 
cuando se implementó el módulo de 
“Matrimonios y Uniones Convivencia-
les” en Ushuaia, y en noviembre del mis-
mo año en la ciudad de Río Grande. En 
cuanto a las “Defunciones” se comenza-
ron tanto en Río Grande como en Us-
huaia en enero del 2019; quedando pen-
diente sólo lo referente a “Nacimientos”; 
el cual fuera debidamente parametrizado 
y relevado por personal del Registro Ci-
vil Provincial (Directora y Subdirectora 

General), a fines del año 2021, conjun-
tamente con el Sr. Ignacio Monsone, de 
Innovación Pública de Nación.
Fueron partícipes de este encuentro Cin-
tia Aguado, secretaria de Gobierno Di-
gital; Sergio Kerservan, director Provin-
cial de Planificación Tecnológica; Lucia 

Foresi, subdirectora General del Registro 
Civil de la Provincia y agentes registrales 
de las ciudades de Río Grande, Tolhuin y 
Ushuaia; personal de Sistemas y el acom-
pañamiento de Julieta Zeballos, subse-
cretaria de Capacitación, Organización y 
Sistemas – IPAP.

Registros Civiles de la Provincia

Jornadas de trabajo de Innovación 
Pública en Tierra del Fuego

Participaron Cintia Aguado, secretaria de Gobierno Digital; Sergio Kerservan, 
director Provincial de Planificación Tecnológica; Lucia Foresi, subdirectora Ge-
neral del Registro Civil de la Provincia y agentes registrales de las ciudades de 
Río Grande, Tolhuin y Ushuaia; personal de Sistemas y el acompañamiento de 
Julieta Zeballos, subsecretaria de Capacitación, Organización y Sistemas – IPAP.

Líder de Proyecto RCE (Registro Civil Electrónico), Ignacio Monsone.

Participantes de la capacitación sobre la digitalización del trámite de nacimien-
tos para los Registros Civiles de la Provincia.
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El secretario General del SUTEF repasó los temas tratados en la última reunión paritaria del año, entre ellos la cuestión salarial, la fecha 
de reinicio de las paritarias, el alta automática de cargos y otros que involucran al sector. También se refirió a otras cuestiones como los 
montos que se perciben en concepto de salario familiar y los haberes jubilatorios. Señaló que “en nuestra provincia, además de ningún tra-
bajador pobre o ningún niño y niña sin alimentos; tiene que ser una política para todos los sectores populares que no haya un solo jubilado 
o una sola jubilada pobre”. Para avanzar en este último concepto, dijo que se deben tocar “algunos de los privilegios de los que ganan 2 
millones de pesos por mes, en las jubilaciones de la Caja estatal”.

NUEVA APLICACIÓN PARA TELÉFONOS CELULARES

Horacio Catena (SUTEF)

“Que no haya un solo jubilado o una sola jubilada pobre”

Río Grande.- “Era la última reunión del año, para ver un 
poco como había quedado la discusión salarial y analizar 
si se había sobrepasado la expectativa de inflación que 
habíamos pensado en un momento, cuando cerramos el 
acuerdo. Dejar establecidas también algunas cuestiones 
que tienen que ver con el inicio de 2023 y, obviamente, 
la expectativa de contar con algún tipo de refuerzo extra 
paritario; algo que se ha hablado a nivel nacional y en 
distintos ámbitos”, repasó el secretario General del SU-
TEF, Horacio Catena, refiriéndose a los temas tratados 
en la última reunión que tuvieron con el Gobierno, la 
cual también fue analizada en el reciente Congreso de 
Delegados y Delegadas que realizaron.
En declaraciones al programa radial “Desde las Bases”, 
mencionó que “haciendo la salvedad de que tenemos 
salarios que todavía siguen por debajo de la línea de po-
breza, en términos de porcentaje sí hemos cubierto la 
expectativa de la que veníamos hablando. Solamente te-
nemos que sacar el salario de ese lugar de pobreza, pero 
haciendo un racconto, en diciembre de 2015 medimos 
los salarios y de acuerdo al dólar oficial ganábamos 1338 
dólares. El 10 de diciembre de 2019, nuestro salario va-
lía 309 dólares, en octubre del año pasado estábamos en 
algo más de 520 dólares y hoy estamos en 748. Es decir 
que el proceso de recuperación lo seguimos mantenien-
do, pero todavía estamos 500 dólares abajo de lo que 
fue nuestra mejor marca, en términos de poder adquisi-
tivo real en el año 2015”, indicó Catena.
En ese mismo sentido, señaló que revertir esa situación 
es “un desafío político para la organización, pero tam-
bién para la clase dirigente. Nosotros tratamos de medir 
también como viene eso en el resto de las actividades, 
cómo ha sido la caída real, y obviamente lo vemos con 
mucha preocupación porque creemos que una golon-
drina no hace verano. Puede que le vaya bien a alguno 
de los sectores, entonces se ponen contentos y está bien 
porque tienen salarios muy buenos, pero si el resto de 
los trabajadores estamos mal, tarde o temprano esos sa-
larios tienen el mismo destino”, advirtió.
El secretario General del SUTEF indicó que, ante el 
planteo de poder acceder a alguna suma extra, les res-
pondieron que “hoy, y eso fue lo que informamos al 
Congreso, no hay ninguna definición de entregar nada 
por fuera de la paritaria. También señalaron que los 
aguinaldos se cobran el 19 y 20, y que la próxima re-
unión de paritarias será el 10 de febrero. Con la inten-
ción de producir adelantos paritarios, a partir del 1 de 
febrero; ante lo cual nosotros obviamente planteamos la 
necesidad de reforzar los haberes de las trabajadoras y 
trabajadores”, señaló.
De todas maneras indicó que, como sector, también 
“entendemos y contextualizamos que eso va a tener que 
ver también con las decisiones políticas, que se tomen 
a nivel nacional. Entonces, obviamente, les dijimos que 
nos preparamos para comenzar a discutir la paritaria a 
partir del primero de enero y no del primero de febrero; 
siempre con el criterio de estar por encima de la infla-
ción”, remarcó. 
Por otra parte, mencionó que como fruto de un debate 
que llevaron adelante en el Congreso de Delegadas y 
Delegados, realizaron “una presentación que tiene que 
ver no solo con el problema de la pérdida del poder 
adquisitivo en todos estos años; sino que planteamos 
un desafío político al Ministerio de Economía en re-
lación a la necesidad de humanizar la discusión de las 
asignaciones. No solo comparándolas con otras que se 
pagan, sino que fundamentalmente las tienen que poner 
en función de quienes son los destinatarios. Si es el sala-
rio familiar, que muchas veces lo recibe una mamá que 

es cabeza de familia o único sostén, tiene que cumplir 
un fin concreto. No solamente un número en un papel, 
sino que tiene que ponerse en función del niño, la niña 
o los adolescentes”, remarcó Horacio Catena.
El dirigente docente también se refirió a la necesidad 
de adecuar la radicación familiar a las necesidades, de 
acuerdo a los costos que tiene instalarse en la provin-
cia. En ese mismo sentido mencionó “el tema del alta 
automática” y adelantó la determinación de realizar una 
reunión la próxima semana “porque queremos ver en 
cuanto se ha avanzado, porque también nos han señala-
do que se ha tomado la decisión de crear una fiscaliza-
ción sanitaria exclusiva para docentes, porque ahí tenían 

una traba para poder hacer las cargas y dar solución a 
este problema”, dijo respecto de los problemas que se 
plantean de manera recurrente, para que los docentes 
cobren en tiempo y forma al ingresar en un cargo. 
Finalmente, el secretario General del SUTEF habló so-
bre la importancia de que “en nuestra provincia, además 
de ningún trabajador pobre o ningún niño y niña sin 
alimentos; tiene que ser una política para todos los sec-
tores populares que no haya un solo jubilado o una sola 
jubilada pobre. Ese es un objetivo perfectamente cum-
plible, si se tocan algunos de los privilegios de los que 
ganan 2 millones de pesos por mes en las jubilaciones 
de la Caja estatal”, concluyó el dirigente docente.
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Río Grande.- El nuevo Espacio Joven de Margen Sur 
es un lugar de prevención, dedicado al cuidado y al de-

sarrollo de las juventudes de Río Grande. Este nuevo 
edificio ofrecerá múltiples alternativas, afianzando el 

trabajo que el Municipio lleva adelante para atender las 
demandas y necesidades de las y los jóvenes y consoli-
dar una ciudad sana y para toda la vida.
Jimena, vecina del barrio 15 de octubre, destacó que se 
trata "de un proyecto que anhelábamos hace muchísimo 
tiempo", y detalló que en el barrio "no teníamos aún un 
lugar para los jóvenes, un espacio de contención para 
ellos, y es realmente necesario por las distintas proble-
máticas que jóvenes y adolescentes atraviesan", sostuvo. 
"Ahora ellos van a tener su espacio", celebró Jimena, y 
contó que "cuando tuvimos la oportunidad de charlar 
con Martín, el intendente, sobre la situación de los jóve-
nes de nuestros barrios, él nos comentó de este nuevo 
lugar que estaban planeando, y hoy ya es una realidad. 
Estamos muy contentos porque va a ser muy beneficio-
so para toda la comunidad". 
El Espacio Joven de Margen Sur afianzará el trabajo que 
el Municipio ya lleva adelante tanto en “Casa de Jóve-
nes” como en “Espacio Joven”. "Este lugar es maravi-
lloso e ideal para que los chicos y chicas puedan diseñar 
y generar su proyecto de vida", finalizó Jimena.

Río Grande.- El Municipio de esta ciudad puso en mar-
cha una nueva edición del “Operativo Vida” con el fin 
de acompañar a las familias que toman la decisión de 
vacacionar fuera de la ciudad. 

El Operativo estará emplazada al norte para quienes de-
cidan vacacionar fuera de la provincia. Mientras que los 

fines de semana se realizará una presencia preventiva 
en el puesto José Menéndez, a la salida sur de la ciudad, 
para los vecinos y vecinas que vacacionan en la provin-
cia.
Al respecto, Gonzalo Ferro, secretario de Gestión Ciu-
dadana, manifestó que “el objetivo trabajar en la pre-
vención y concientización de los viajantes, bajo la idea 
de la responsabilidad a la hora de conducir, para cuidar 
la vida de los vecinos y vecinas. Además, sumamos in-
formación para facilitarle el viaje a los vacacionistas”.
En las postas, los inspectores e inspectoras de tránsito 
realizarán entrega de un kit al viajero. El mismo contará 
con elementos sanitizantes, información referida a las 
normas viales, una revista para colorear para el entrete-
nimiento de las infancias, bolsas de residuos y folletería 
con recomendaciones para emergencias, primeros auxi-
lios y tenencia responsable de mascotas. 
Además, habrá personal de la Dirección Nacional de 
Migraciones para aquellos vecinos y vecinas que necesi-
ten evacuar dudas sobre la documentación a presentar 
en los pasos fronterizos.

El Municipio acompañará a las familias de Río Grande 
durante todo el periodo vacacional, desde el momento 
en que emprenden el viaje, apelando a su compromiso, 
respeto y responsabilidad en cuanto al cuidado propio 
y del prójimo.

Municipalidad de Río Grande

Desde este viernes ponen en marcha 
el “operativo vida” 2022
El Municipio de Río Grande acompaña a las familias riograndenses que deciden vacacionar fuera de Río Grande, fomentando la responsabilidad al 
volante, el cuidado propio y del prójimo. El Operativo estará emplazado permanentemente al norte de la ciudad, mientras que los fines de semana habrá 
presencia preventiva al Sur, en el Puesto José Menéndez. Además de inspectores de tránsito, habrá personal de la Dirección Nacional de Migraciones para 
evacuar dudas referidas a la documentación a presentar en los pasos fronterizos.

Municipio de Río Grande

Está cerca la inauguración del nuevo Espacio Joven de Margen Sur
En distintos barrios están expectantes, ya que muy pronto el Municipio pondrá en marcha un nuevo espacio para acompañar a los jóvenes en su proyecto 
de vida. "Los chicos y chicas de nuestros barrios realmente necesitaban un lugar que los acompañe y contenga, y que les brinde propuestas para crecer", 
aseguró Jimena del barrio 15 de Octubre.  

El nuevo Espacio Joven de Margen Sur es un lugar 
de prevención, dedicado al cuidado y al desarrollo 
de las juventudes de Río Grande.
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Río Grande.- Encabezados por el ingeniero Mario Félix 
Ferreyra, durante la jornada de este martes, la Escuela 
Austral de Enseñanza Bilingüe, (EADEB) cerró el año 
escolar con dos eventos. Por la mañana se llevó adelante 
la ceremonia de cierre de ciclo lectivo 2022. En tanto 
que, por la tarde, los sextos años celebraron el acto aca-
démico de promoción 2022. Tanto en la mañana como 
en la tarde, fue el ingeniero Mario Félix Ferreyra quien 
presidió las ceremonias.
Ambas ceremonias comenzaron con el ingreso de la to-
talidad de los abanderados. En el acto de cierre de ciclo 

2022 se realizó el traspaso de la Bandera Nacional de la 
EADEB y el Estandarte a los alumnos que continúan el 
próximo ciclo lectivo y serán portadas en forma rotativa 
durante los actos escolares por los mejores promedios 
de los alumnos de 5° grado del presente año. Cabe des-
tacar que fue el ingeniero Mario Félix Ferreyra el que 
brindó los respectivos discursos.
Entre otras cosas hubo diversos reconocimientos a los 
alumnos que se han destacado durante el ciclo lectivo 
que se cerró.
En tanto, en el acto académico de los sextos años, los 
alumnos recibieron sus respectivos diplomas que fue-
ron entregados por las distintas autoridades de la comu-
nidad educativa de la EADEB.

Cabe señalar que la jornada de cierre de ciclo contó con 
gran participación de la comunidad educativa como 
también fue notable el acompañamiento de familiares y 
amigos de los egresados.

SATISFACCIÓN POR UN 
NUEVO CIERRE DE CICLO

Prensa Universitaria pudo tomar contacto con la di-
rectora de la EADEB, Prof. Fernanda Catrileo y con la 
directora del área de Inglés, Cecilia Montecinos. En pri-
mer término, fue Cecilia Mortecinos quien señaló que 
“fue muy emotivo volver a reunirnos y volver a transitar 
las mismas experiencias a las que uno ya estaba acos-
tumbrada”, ya que “el año pasado fue un híbrido pero 
por fin este año volvimos a lo nuestro, a lo tradicional 
en un acto que convoca a la familia y juntos podemos 
terminar un ciclo y despedir a los alumnos de la manera 
de la que ellos se merecen”.
Montecinos destacó que, a pesar de la pandemia, los 
chicos no perdieron la energía que los caracteriza. 
“Ellos siguieron adelante a pesar de la pandemia. En al-
gún momento nosotros, las autoridades, pensamos que 
esa situación les iba a generar algún cambio, pero nos 

sorprendimos gratamente al ver que luego del periodo 
de pandemia, los chicos regresaron a la escuela con más 
fuerza y con más energía”.
Por su parte, la directora de la EADEB, Prof. Fernanda 
Catrileo, señaló que la pandemia hizo mucho mal “peo 
los chicos lograron acomodarse mucho mejor que no-
sotros a determinadas situaciones y pudimos ver que los 
alumnos volvieron a relacionarse y a vincularse. Noso-
tros vimos que ellos se encontraron y se acompañaron 
en todo momento y lograron que el periodo de pande-
mia les sirviera para fortalecer muchos de sus vínculos 
y sus encuentros lo que generó un compañerismo más 
profundo”.
Catrileo manifestó su satisfacción por los alumnos 
“porque, ellos nos enseñaron mucho y, esta vez, fuimos 
los docentes los que logramos un aprendizaje gracias a 
los chicos. Luego de la pandemia, pudimos ver que los 
chicos resolvían situaciones que, para los adultos eran 
súper complejas y, sin embargo, ellos encontraron solu-
ciones simples que dieron siempre el resultado espera-
do. Realmente nos sentimos muy contentos con nues-
tros alumnos”.
Para finalizar, Cecilia Montecinos fue tajante al señalar 
que el ciclo lectivo 2022, “se cierra de una manera total-
mente positiva en todos los aspectos porque volvimos a 
participar de exámenes internacionales, se presentó una 
obra en Inglés, volvimos a reencontrarnos en la peña 
y volvimos a reencontrarnos lo que nos ha fortalecido 
como institución así que el balance de este ciclo 2022 
que se cierra el altamente positivo”.
A modo de cierre, las docentes y responsables de la EA-
DEB entendieron que el mensaje es “que nada te puede 
detener y todo es posible y, a pesar de las pandemias, y 
de cualquier otra cosa, las metas se pueden lograr, tal 
como lo hicieron nuestros alumnos”.

AUTORIDADES

Encabezó cada una de las ceremonias, el decano de la 
Facultad Regional Tierra del Fuego de la UTN y pre-
sidente de FUNDATEC, Ing. Mario Félix Ferreyra, 
acompañado por el secretario administrativo de la 
FRTDF, Ing. Demian Ferreyra y la secretaria del deca-
no, Sra. Carolina Schauman.
En tanto, también estuvo la directora de la EADEB, 
Prof. Fernanda Catrileo junto a la directora del área de 
Inglés, Cecilia Montecinos, el vicedirector, Prof. Fabián 
Nieva y la secretaria, Prof. Marcia Rubio Acosta. Por 
otra parte, acompañó la directora del Jardín Rosarito 
Vera Peñalosa, Prof. María Lanieri, junto a la vicedirec-
tora Prof. Lourdes Suárez y la vicedirectora del área de 
Inglés Prof. Silvina Chebel. También estuvieron inte-
grantes de la Asesoría Psicopedagógica, Psicológica e 
Institucional (APPI). Lic. Dana de los Santos, Psicope-
dagogas, Florencia Malisia e Ivana Gareca.

BANDERAS

Bandera de los Andes, portada por Máximo Fabrizzio 
Paolantonio y escoltado por Guadalupe Calderón y Va-
lentina Schipani.
Bandera Nacional del CIERG, portada por Lourdes 
Scholl y escoltada por Máximo Daniel Ruiz y Albert 
Alexis Then Burgos.
Bandera nacional de la EADEB, portada por Cobián 
Milagros Camila escoltada por María Inés y Camila Ju-
lieta Reynoso.
Bandera provincial portada por Sofía Álvarez, escoltada 
por Catalina Rojas Ruiz Díaz y Santiago García.
Estandarte de la EADEB, portado por Giuliana Va-
lenzuela Soto, escoltada por Tomás Ashton y Maitena 
Verdina.
Gallardete de 2do. Ciclo portado por Sol Morandi Roch, 
escoltado por Delfina Victoria Fernández y Agustina 
Sol Noveli
Gallardete del 1er. Ciclo portado por Emma Vidal, es-
coltado por Julia Bramati y Renata Durante.

LOS ALUMNOS QUE PORTARÁN 
LAS BANDERAS SON:

Lara Micaela Uribe Torres
Lucio Eduardo Weiss
Isabella Casariego Marchisio
Giuliana Valenzuela Soto
Tomás Ashton Daniels
Maitena Verdina
Roch, Sol Morandi
Delfina Victoria Fernández
Agustina Sol Novelli
Thiago Vernaz

EN ESTA OPORTUNIDAD 
LOS ABANDERADOS ENTRANTES SON:

Lara Micaela Uribe Torres
Lucio Eduardo Weiss
Isabella Casariego Marchisio

Escuela Austral de Enseñanza Bilingüe

La EADEB cerró el ciclo lectivo 2022 
con una jornada de fiesta
Con gran acompañamiento de la comunidad educativa, la Escuela Austral de Enseñanza Bilingüe (EADEB) vivió una jornada de festejos. Por la maña-
na se llevó adelante la ceremonia de cierre de ciclo lectivo. En tanto que, por la tarde, se realizó el acto académico de los sextos grados.
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Ushuaia.- La secretaria de Turismo de la Municipalidad 
de Ushuaia, Silvina Bello, señaló que existen posibilidades 
muy ciertas de que en el año 2023 se vuelvan a implemen-
tar instancias del programa nacional Previaje, una inicia-

tiva del gobierno nacional que resultó trascendental para 
recuperar cifras, en cuanto a turismo interno, previas a la 
pandemia, e incluso mejores.
La funcionaria mencionó conversaciones recientes con 
el ministro de Turismo de la Nación, Matías Lammens, 
quien, en el marco de la FIT, Feria Internacional de Turis-
mo, anticipó que habrá “buenas noticias” para 2023 con 
respecto al exitoso programa Previaje.
“Fue un programa muy importante para recuperar el tu-
rismo interno. No es la misma realidad de un destino a 
otro, por eso hay que ser paciente y aguardar”. Advirtió 

que “no se puede dar información sobre algo que todavía 
no está oficializado”, pero se animó a suponer, en base 
a los dichos de Lammens, que “en 2023 se viene otro 
Previaje”.

Si bien analizó que en Ushuaia ya prácticamente no hay 
temporada baja, y solo mayo y junio exhiben un poco 
menos de movimiento, analizó que “el Previaje aporta 
muchísimo para potenciar el turismo interno, fue funda-
mental el programa para toda la industria turística y para 
que los usuarios argentinos tengan esta posibilidad. Es 
muy importante”.
Respecto de la actual temporada de primavera verano que 
avanza, Bello informó que “venimos con excelentes fines 
de semana largos. En el último del año ha habido gran 
movimiento turístico, lo que demuestra el gran trabajo 

que se viene realizando. Por suerte la Argentina y los des-
tinos turísticos estamos viviendo esta recuperación luego 
de la mayor crisis que haya tenido la actividad” dijo, en 
referencia a la pandemia por coronavirus.
Para sustentar su apreciación, compartió algunas “noti-
cias increíbles” que se desprenden de las estadísticas, una 
de las cuales da cuenta de que en el último fin de semana 
largo, Ushuaia fue el segundo destino aéreo más elegido, 
según Aerolíneas Argentinas.
“Estamos con números superiores a 2019 en la activi-
dad en todo el país” se entusiasmó Silvina Belo. Tan altos 
niveles de ocupación, sumado a las muchas frecuencias 
de vuelo en nuestro aeropuerto, situó a la estación aérea 
local entre los primeros diez de la Argentina con mayor 
movimiento de pasajeros.
Consideró estas cifras como resultado de un minucioso 
trabajo “para consolidar el destino y que el trabajo sea 
sostenible. En esta industria del turismo que genera tan-
tas fuentes de trabajo con balances muy positivos de una 
temporada a otra, vemos una actividad sostenida a lo lar-
go de todo el año”.
Así entonces, la secretaria confirmó que termina el año 
con números “superiores a los de 2019, a la pre pande-
mia. Creemos que la temporada de verano será totalmen-
te superadora”.
Finalmente, tras acentuar la gran cantidad de vuelos se-
manales, unos 80, que actualmente operan en Ushuaia, 
manifestó su alegría porque “por primera vez pudimos 
trabajar con anticipación para los vuelos de invierno. El 
turismo necesita previsibilidad, si bien hoy estamos en 
esta temporada primavera verano muy fuertes, siempre 
se necesita más, nunca vamos a estar al 100% de satisfac-
ción”, culminó Silvina Bello.

Ushuaia.- Precisamente a las 11:30 horas arribó al Puer-
to de Ushuaia el gran crucero MS Oosterdam de la 
compañía Holland America Line, división de Carnival 
Corporation, el cual cuenta con 290 metros de eslora y 
capaz de transportar más de 1900 personas.
Escoltado por un barco guía, el gran crucero de bande-
ra de Países Bajos hizo su entrada por el Canal Beagle y 
en suave marcha atracó en Ushuaia, y de esa manera se 

sumó a los otros cruceros de expedición antártica y tu-
rística que arribaron ayer a la ciudad del Fin del Mundo.
Botado en julio del 2003, el Oosterdam cuenta con es-
pacios enormes, bares, salón de spa, salones infantiles, 
salas de espectáculos, casino, dos enormes piscinas, cin-
co restaurantes, gimnasios, tiendas, salas de conferen-
cias, entre otros entretenimientos.
Fuente Ushuaia 24.

Municipalidad de Ushuaia

Adelantan que habrá “buenas noticias” 
sobre el Previaje
La titular del área de turismo de Ushuaia así lo dio a entender, tras hablar con el ministro nacional Matías Lammens. Tras acentuar la gran cantidad 
de vuelos semanales, unos 80, que actualmente operan en Ushuaia, Silvina Bello manifestó su alegría porque “por primera vez pudimos trabajar con 
anticipación para los vuelos de invierno. El turismo necesita previsibilidad, si bien hoy estamos en esta temporada primavera verano muy fuerte”.

La secretaria de Turismo de la Municipalidad de Ushuaia, Silvina Bello, señaló que existen posibilidades muy 
ciertas de que en el año 2023 se vuelvan a implementar instancias del programa nacional Previaje.

Puerto de Ushuaia

Atracó crucero capaz de 
transportar 1.900 personas
A las 11:30 horas de este martes arribó al Puerto de Ushuaia el gran crucero MS Oosterdam, el cual 
cuenta con 290 metros de eslora y capaz de transportar más de 1900 personas. Escoltado por un bar-
co guía, el gran crucero de bandera de Países Bajos hizo su entrada por el Canal Beagle y en suave 
marcha atracó en Ushuaia, y de esa manera se sumó a los otros cruceros de expedición antártica y 
turística que arribaron a la ciudad del Fin del Mundo.
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Gente que sabe...

Ushuaia.- El ministro de Defensa, Jorge 
Taiana, y su par de Salud de la Nación, 
Carla Vizzotti, firmaron un convenio 
para el traslado y la entrega de equipa-
mientos e insumos médicos en las trece 
bases antárticas permanentes y tempora-
les de nuestro país.
“Este apoyo que hoy nos brinda el Mi-
nisterio de Salud a la campaña antártica 
y al Comando Conjunto Antártico es un 
hecho destacable, porque significa un sal-
to de calidad en la atención de la salud 
de todas las dotaciones y un avance en el 
desarrollo de la infraestructura de salud 
de Argentina en la Antártida”, destacó el 
titular de Defensa, y agregó: “Nosotros 
tenemos una vocación de fortalecer esa 
presencia, por eso ahora tenemos siete 
bases permanentes y seis temporales, es 
decir, con la apertura de la base Petrel, 
consolidamos esa posición”.
“Estas iniciativas -aseveró el ministro- 
son una muestra más de la importancia 
que está ganando la Antártida en la con-
ciencia de los argentinos. Hay mucho 
trabajo duro, muchos héroes -anónimos 
en su mayoría-, y mucha presencia ininte-
rrumpida; basta recordar que Argentina 
se encuentra en el continente blanco des-
de 1904. Todo ese tiempo nosotros estu-
vimos ahí, seguimos estando, y vamos a 
seguir estando porque apoyamos el Tra-
tado Antártico y sostenemos la defensa 
de nuestra soberanía”, afirmó.
También, el titular de la cartera castren-
se se refirió al trabajo de los hombres y 
mujeres de las Fuerzas Armadas durante 
el Covid-19. “Nosotros estamos muy or-
gullosos de lo que hicieron las Fuerzas 
y el Ministerio de Defensa durante la 
pandemia, saliendo a las calles, recorrien-
do los territorios, estableciendo así una 
nueva relación entre sociedad y Fuerzas 
Armadas”.
Por su parte, Vizzotti destacó la labor 

de las FFAA: “El Ministerio de Defensa 
junto a todas las fuerzas fueron prota-
gonistas de la transformación que debió 
hacer el Estado para dar respuesta a una 
situación extraordinaria e inédita, a la 
peor crisis humanitaria de nuestro siglo. 

Por eso es importante poner en valor, 
agradecer y reconocer el trabajo, porque 
sin ustedes la respuesta a la pandemia no 
hubiera sido la misma”.
Y agregó: “Estar hoy firmando un con-
venio y teniendo algunas de las primeras 
colaboraciones gracias a esta sinergia que 
estamos generando los dos ministerios 
es un mínimo reconocimiento al enorme 
trabajo que hacen por la soberanía en la 
Antártida”.
Por último, Vizzotti remarcó que “lo 
que vinimos a hacer por indicación del 

Presidente es trabajar para favorecer 
el acceso al derecho a la salud en cada 
rincón de la Argentina. Por lo tanto, que 
podamos fortalecer la respuesta sanitaria 
de la Antártida, que podamos pensar en 
constituirnos como pioneros en esa re-

gión también es un desafío enorme que 
trabajando en conjunto vamos a lograr”.
Con el objetivo de articular esfuerzos, 
abordar las necesidades y aspectos de 
carácter sanitario de los residentes en 
las bases antárticas administradas por 
el Comando Conjunto Antártico (CO-
COANTAR) dependiente de la cartera 
que conduce Taiana, el convenio prevé 
el traslado y entrega de equipamientos 
e insumos médicos en las bases antárti-
cas permanentes Petrel, Belgrano II, San 
Martín, Esperanza, Marambio, Orcadas 

y Carlini como así también en las bases 
transitorias.
Esta iniciativa permite habilitar las en-
fermerías de cada base, de acuerdo a la 
normativa nacional vigente, y el Centro 
de Salud Antártico en el Comando don-
de podrán recibir, de manera directa, los 
medicamentos esenciales para atender al 
personal civil y militar que se desempeña 
en el continente blanco. Estos últimos 
verán facilitado, además, el acceso a la 
atención integral de la salud y a dispositi-
vos de salud mental y consumos proble-
máticos a través de la atención médica a 
distancia.
A partir de la firma, se hará entrega de in-
sumos y equipamiento quirúrgico general 
y traumatológico; equipos de protección 
personal como guantes, máscaras, anti-
parras y barbijos; elementos para armado 
de las unidades de atención como hu-
midificadores, oxímetros de pulso, ter-
mómetros digitales y estetoscópios, oxí-
metros, desfibriladores, carros de paro, 
respiradores, electrocardiógrafos, bom-
bas de infusión, respiradores, equipo de 
rayos X rodante, insumos y equipamien-
to odontológico, botiquines del Plan Re-
mediar, entre otros.
Por otra parte, el acuerdo contempla la 
colaboración en proyectos de investiga-
ción y el fomento de producción públi-
ca de medicamentos a partir del trabajo 
conjunto entre el COCOANTAR e ins-
tituciones como el Malbrán y la Agencia 
Nacional de Laboratorios Públicos (AN-
LAP), como así también el intercambio 
y promoción de actividades conjuntas 
sanitarias de interés común en las bases 
antárticas. Incluye, a su vez, instancias 
de capacitación que se realizarán anual-
mente con todo el personal de sanidad 
del Comando a fin de incrementar los 
servicios de atención sanitaria y brindar 
mayor seguridad.

Gobierno nacional

Equipamiento e insumos médicos 
esenciales a las Bases
Tras un acuerdo entre ministerios de Salud y Defensa, las bases antárticas recibirán insumos y equipamiento quirúrgico general y traumatológico; oxí-
metros de pulso, termómetros digitales y estetoscópios, desfibriladores, respiradores y electrocardiógrafos, entre otros. Permitirá el acceso a la atención 
integral de la salud y a dispositivos de salud mental y consumos problemáticos a través de la atención médica a distancia.

El ministro de Defensa, Jorge Taiana, y su par de Salud de la Nación, Carla Vizzot-
ti, firmaron un convenio para el traslado y la entrega de equipamientos e insumos 
médicos en las trece bases antárticas permanentes y temporales de nuestro país.
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Río Grande.- Con la participación de 60 jóvenes, culmi-
nó el programa educativo que busca empoderar a estu-
diantes de Río Grande mediante el desarrollo de habi-
lidades tecnológicas. Aire Libre FM entrevistó a María 
Soledad Bertona, directora de la Fundación Mirgor.
Samsung finalizó la segunda edición de su programa 
educativo “Samsung Innovation Campus”, desarrolla-
da en alianza con Fundación Mirgor y con el apoyo 
técnico de la Asociación Conciencia. El evento de cie-
rre se realizó el pasado 6 de diciembre en Fundación 
Mirgor y contó con la participación de Ricardo Chang, 

Presidente de Samsung Argentina, quien se hizo pre-
sente para conocer y entregar el diploma a los jóvenes 
que formaron parte del programa. También, partici-
paron Analía Cubino, ministra de Educación, Cultura, 
Ciencia y Tecnología de Tierra del Fuego, senadores, 
diputados, autoridades provinciales y municipales de 
Río Grande y autoridades de Samsung y Mirgor.
El objetivo de este programa es capacitar a estudian-
tes para que alcancen todo su potencial a través de 
la educación, desarrollen sus habilidades tecnológicas 
y atraviesen el período de transición entre el entorno 
escolar y el laboral de una manera más sencilla, faci-
litando su primer contacto con el mundo del trabajo. 
La particularidad de este año es que, además del curso 
gratuito de Codificación y Programación virtual, hubo 
un segundo curso focalizado en IOT (Internet de las 
cosas) destinado a estudiantes mujeres.
Laura Lenzi, supervisora del área de Ciudadanía Cor-
porativa de Samsung, sostuvo: “Desde Samsung esta-
mos muy orgullosos de los resultados de este programa, 
a través del cual logramos equipar a las generaciones 
futuras con las herramientas, el conocimiento, la crea-
tividad y la empatía necesarios para prosperar en un 
futuro impulsado por la tecnología. Nuestro objetivo 
es capacitar a los jóvenes para que alcancen todo su 
potencial y se conviertan en la próxima generación de 
innovadores que, estamos seguros, construirán un fu-
turo más inclusivo, justo y sostenible”.

Por segundo año consecutivo, Samsung Innovation 
Campus se dictó en la ciudad de Río Grande, provin-
cia de Tierra del Fuego. 35 lugares fueron destinados 
a jóvenes de entre 16 y 19 años que formaron parte 
del curso de codificación y programación, mientras 
que las otras 25 vacantes se destinaron a estudiantes 
mujeres entre 18 y 24 años que ya contaban con cono-
cimientos previos y formaron parte del curso de IoT 
(Internet de las Cosas).
Luego de una cursada de más de 120 horas, los jóvenes 
adquirieron conocimientos sobre el concepto básico 

de codificación y programación y el uso práctico que 
estas herramientas tienen para la solución de proble-
mas. La enseñanza de programación está focalizada 
en el lenguaje Python, la creación de algoritmos y el 
procesamiento, y visualización de datos con la ayuda 
de Inteligencia Artificial. Además de la formación en 
tecnología, el Samsung Innovation Campus prepara a 
los jóvenes en habilidades blandas como relaciones in-
terpersonales y cómo desenvolverse en ambientes de 
trabajo, con el objetivo de mejorar las competencias 
de los estudiantes para encontrar trabajos de calidad.
María Soledad Bertona, directora de la Fundación, 
señaló: “Nos enorgullece enormemente poder llevar 
adelante, junto a nuestro aliado estratégico Samsung, 
iniciativas como el Samsung Innovation Campus que 
permiten a jóvenes fueguinos adquirir nuevos conoci-
mientos, así como desarrollar competencias que son 
tan requeridas en el mercado laboral actual” y agregó 
“trabajamos en pos de poder continuar realizando es-
tas acciones con el objetivo de contribuir y potenciar 
el crecimiento de los jóvenes riograndenses.” Esta se-
gunda edición de Samsung Innovation Campus se lle-
vó a cabo en colaboración con la Fundación Mirgor, 
cuyo objetivo es el desarrollo comunitario hacia el fu-
turo, a la vez que busca acompañar el desarrollo de las 
comunidades en donde Mirgor está presente, a través 
de cuatro ejes centrales: educación, soluciones habi-
tacionales, salud y cultura. Además, participa de este 

programa, la Asociación Conciencia, una organización 
civil y sin fines de lucro que, desde hace más de 38 
años, trabaja para formar ciudadanos comprometidos 
que puedan transformar la realidad en la que vivimos, 
con capacidad de decidir y voluntad de participar.
En lo que respecta a las autoridades gubernamentales, 
Analía Cubino, ministra de Educación, Cultura, Cien-
cia y Tecnología, dirigió unas palabras a los jóvenes 
expresando: “Queremos agradecer a Samsung, Mirgor, 
Conciencia, a los docentes que acompañaron y a todo 
el equipo que estuvo detrás de esta propuesta. Esta 
alianza en pos de la innovación social, demuestra que 
al darle materialidad a las ideas formamos hitos. Hoy 
ustedes, los jóvenes, son parte de estos desafíos enor-
mes que plantea la economía del conocimiento y el 
desarrollo productivo de nuestra provincia. Sabemos 
que es realmente una demostración de soberanía ha-
ber sido partícipes de este programa, que contribuyó 
al desarrollo productivo y a la ampliación de nuestra 
matriz productiva”.
Por su parte, Mercedes Rotondo VP de RRHH, Con-
trol de Gestión, Nuevos Negocios, Procesos y Marke-
ting de Mirgor, expresó: “Desde Mirgor estamos muy 
contentos de seguir acompañando un año más, a tra-
vés del SIC, a los jóvenes de Río Grande a adquirir he-
rramientas que hoy en día son tan requeridas a la hora 
de acceder a un trabajo, haciendo un poquito más fácil 
la transición entre el entorno educativo y el mercado 
laboral. En este sentido, y a través de la Fundación 
Mirgor, buscamos continuar tendiendo puentes que 
integren y potencien a todas las comunidades de las 
que formamos parte a lo largo de todo el país”.
Este programa se realizó con el apoyo de la Secretaría 
de Economía del Conocimiento de la Nación, lidera-
da por Ariel Sujarchuk, quien estuvo presente en el 
lanzamiento virtual que dio inicio a esta segunda edi-
ción. A su vez, el Samsung Innovation Campus está 
alineado con el objetivo del Ministerio de Desarrollo 
Productivo de vincular la educación con el sector de la 
economía del conocimiento: un conjunto de sectores 
del entramado productivo que utilizan la innovación y 
el desarrollo como elementos fundamentales para ge-
nerar valor, riqueza y prosperidad.

SOBRE ASOCIACIÓN CONCIENCIA

Asociación Conciencia es una organización de la so-
ciedad civil, apartidaria y sin fines de lucro que desde 
hace más de 38 años trabaja para formar ciudadanos 
comprometidos que puedan transformar la realidad en 
que vivimos, con capacidad de decidir y voluntad de 
participar.
Implementan programas a lo largo de todo el país bus-
cando responder a las necesidades puntuales de cada 
comunidad. A través de su acción reflejan los valores 
de la organización: responsabilidad, compromiso, to-
lerancia, honestidad, transparencia, respeto y coheren-
cia.
Creen en una Argentina con equidad en las oportuni-
dades. Para lograrlo cuentan con un equipo de profe-
sionales comprometidos y especializados en múltiples 
disciplinas.

SOBRE LA FUNDACIÓN MIRGOR

La Fundación Mirgor: Desarrollo comunitario hacia el 
futuro, busca acompañar el desarrollo de las comuni-
dades en donde Mirgor está presente a través de cua-
tro ejes centrales: educación, soluciones habitaciona-
les, salud y cultura.

Con el apoyo técnico de la Asociación Conciencia

Samsung y Fundación Mirgor reconocieron 
a estudiantes
Samsung finalizó la segunda edición de su programa educativo “Samsung Innovation Campus”, desarrollado en alianza con Fundación Mirgor y con el 
apoyo técnico de la Asociación Conciencia. El evento de cierre se realizó con la participación de Ricardo Chang, Presidente de Samsung Argentina, quien 
se hizo presente para conocer y entregar el diploma a los 60 jóvenes que formaron parte del programa.

Con la participación de 60 jóvenes, culminó el programa educativo que busca empoderar a estudiantes de Río 
Grande mediante el desarrollo de habilidades tecnológicas.
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Río Grande.- Todo sucedió en el cruce de avenida San 
Martín y Rivadavia, cuando Personal policial acudió al 
lugar a raíz de disturbios.
En la zona, hubo gran cantidad de personas, quienes 
comenzaron a arrojar todo tipo de elementos contun-
dentes hacia los efectivos, resultando dañada la luneta y 

óptica trasera del móvil, no logrando identificar quiénes 
efectuaron el daño ya que había un nutrido grupo de 
personas, debido a los festejos por la selección nacional.
El móvil permanecerá fuera de servicio hasta tanto se 
realicen las actuaciones correspondientes y refacciones 
del mismo. Los uniformados no sufrieron lesiones.

Río Grande.- Personal policial en preven-
ción observó un rodado marca Ford Ka, 
estacionado, con la puerta abierta y su 
conductora descompensada, por lo que 
al acercarse los uniformados, a los efec-
tos de identificarla, la misma emprendió 
su marcha en reversa impactando contra 

el móvil policial.
De esta manera, se procedió a su aprehen-
sión y asistencia en el Hospital Regional 
ya que se encontraba en evidente estado 
de ebriedad. Personal de tránsito efectuó 
test de alcoholemia arrojando 1,36g/l. El 
rodado fue resguardado.

Río Grande.- La unidad involucrada 
fue un rodado marca Chevrolet Classic, 
conducido por Alejandro Quiroga de 35 
años, quien impactó contra un poste. El 
conductor resultó ileso.
Tránsito municipal realizó test de alco-

holemia dando como resultado 2,58 g/L, 
por ello fue secuestrada la unidad y se 
realizó el traslado hacia al corralón mu-
nicipal, labrando acta de comprobación. 
En cuanto al conductor, fue entregado a 
un familiar.

Dañaron un móvil policial 

Destrozos tras los festejos del Mundial
El hecho se registró cerca de las 21 horas de este martes, luego del partido de Argentina en el mundial, 
y mientras un importante grupo de personas festejaba haber pasado a la Semi-Final. Lo cierto es que, 
producto de haber arrojado elementos contundentes a efectivos policiales, destrozaron la luneta de 
un móvil policial. 

En Bilbao y 25 de Mayo 

Conductora fue aprehendida 
tras chocar un móvil y circular 
en estado de ebriedad
La aprehensión contravencional se registró alrededor de las 20 horas, en 
Bilbao y 25 de Mayo. La mujer se encontraba descompensada, y cuando 
personal policial se presentó, hizo marcha atrás, por lo que habría chocado 
la unidad policial. El test de alcoholemia arrojó 1,36g/l. 

Conductora fue aprehendida tras chocar un móvil y circular en estado de ebrie-
dad. 

Circulaba con 2.58 g/l en sangre y chocó contra un poste en margen sur. 

En Kekomboch al 500 

Circulaba con 2.58 g/l en sangre 
y chocó contra un poste
Intervino personal de la Comisaría Cuarta, también este martes, cuando 
se registró el accidente de tránsito en Kekomboch al 500 de la margen sur. 
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Río Grande.- Con la organización a car-
go del Servicio Penitenciario Provincial 
(zona norte), el domingo 11 de diciem-

bre desde las 12.00 horas en la cancha 
de césped sintético que está ubicada en 
la Unidad de Detención N° 1 de nues-

Fútbol 8

Se disputaron los cuartos de final 
del Torneo Interfuerza
El domingo 11 de diciembre a partir de las 12.00 horas en la cancha de césped sintético ubicada en la Unidad de Detención N° 1 de nuestra ciudad, el 
Servicio Penitenciario Provincial (zona norte), concretó los cuartos de final correspondiente al Torneo de “Fútbol 8 Interfuerza” con equipos que perte-
necen a las fuerzas armadas, de seguridad y dos equipos invitados.
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Ushuaia.- Este evento es abierto a todo público donde 
los equipos de la Escuela Municipal y de River Plate dis-
putarán dos encuentros que darán inicio a las 21:00 horas 
en el Microestadio “Cochocho” Vargas, y será un espec-
táculo deportivo, familiar, y también de índole solidario 
ya que, a modo de "entrada", se le solicitará a todos los 
vecinos y vecinas que colaboren con un alimento no pe-
recedero, y todo lo recaudado en las dos jornadas, será 
entregado a los diferentes comedores y merenderos de la 
ciudad. “Cuando la Fundación River Plate estuvo en Us-

huaia tuvimos la posibilidad de charlar con el entrenador 
de la Primera Damas, para comenzar a planificar junto 
con ellos, el Instituto Municipal de Deportes y el inten-
dente Walter Vuoto, este encuentro deportivo”, destacó 
Ramiro Bravo.
“El objetivo principal de esta actividad es seguir difun-
diendo y visibilizando al futsal femenino de nuestra ciu-
dad, pero también al deporte femenino en general”.
“Estos partidos se van a jugar el viernes y sábado, a partir 
de las 21.00 horas en el Microestadio “José Cochocho 

Vargas”, y además tendremos el sábado por la mañana, 
una clínica de arqueros”.
“Para nosotros es una enorme alegría poder disfrutar de 
estos encuentros, ya que las chicas de la Escuela Munici-
pal son las que nos representan a nivel provincial, Patagó-
nico y nacional con muy buenos resultados”.
“Desde nuestro lugar seguiremos trabajando para difun-
dir y promover el deporte, en la rama femenina, y espe-
cialmente en el futsal que tantas seguidoras sigue suman-
do año tras año, finalizó.

Instituto Municipal de Deportes

Encuentro de futsal femenino en el Microestadio 
“Cochocho” Vargas viernes y sábado
En el marco del cierre anual de actividades de la Escuela Municipal de Futsal femenino y del Club River Plate, el próximo viernes 16 y sábado 17 de 
diciembre se pondrá en marcha el Encuentro de Futsal femenino que es organizado por el Instituto Municipal de Deportes. 

tra ciudad, se realizó de forma exitosa 
los cuartos de final que corresponden 
al Torneo de “Fútbol 8 denominado In-
terfuerza” donde participan equipos que 
pertenecen a la policía provincial, poli-
cía federal, prefectura naval argentina, y 
dos combinados invitados como vialidad 
provincial y tránsito municipal.   
Destacando desde la organización el 
excelente nivel de participación y gran 
compromiso de los diferentes equipos in-
tervinientes en este certamen que ha reu-
nido jugadores de las fuerzas armadas, de 
seguridad y de dos reparticiones públicas 

(Municipio y Gobierno Provincial), ya 
que el objetivo de estos encuentros tiene 
como fin el afianzar lazos de camaradería 
y amistad entre todos los participantes, y 
así lograr para la próxima edición la suma 
de más equipos representando a diversas 
instituciones.  
Donde además se demostró la intención 
de continuar con estas actividades re-
creativas que permiten el reunirse entre 
camaradas, compañeros de trabajo y así 
disfrutar de muy buenos encuentros fut-
bolísticos en este verde artificial que se 
ofrece, donde se proyecta para el 2023, 

darle continuidad y sumar a otras insti-
tuciones que regularmente participan en 
esta serie de eventos, donde el referente 
del evento hace saber la gran disposición 
y contracción de los agentes Agustín 
Ramírez e Ignacio Morales respecto a la 
organización, planificación y supervisión 
del mismo.
Detallando a continuación los resultados 
de los cuartos de final.
Partido 1 – categoría libre – inicio: 12.00 
horas
División Bombero 0 Servi-
cio Penitenciario 3

Partido 2 – categoría libre – inicio: 13.30 
horas
Tu estadio 7 Galácticos Co-
misaría 2da 3
Partido 3 – categoría libre – inicio: 15.00 
horas
Tránsito vs. BIM N° 5
Partido suspendido por incidentes en el 
segundo tiempo, ambos equipos descla-
sificados del evento. 
Partido 4 – categoría libre – inicio: 16.30 
horas
Fecha Libre Comisaría 3ra 1 
Prefectura Naval 2

Sección de Problemas

Problema 071
SSSR 1958
Juegan Blancas y
ganan

Problema 072
Maizelis 1956
Juegan blancas y
hacen tablas

Soluciones
071 Proskurowski Sahmaty v SSSR, 1958
1.f4 Rb4 [1...Rxa4 2.f5+–] 2.Re2 Rc5 3.Rf3 Rd6 4.Rg4!

[4.Re4 Re6 5.Rd4 Rf5 6.Rc5 Rxf4 7.Rb5 Re5=] 4...Re7

5.Rg5! [5.Rf5 Rf7 6.Re5 Re7 7.Rd5 (7.f5 a6) 7...Rf6 8.Rc5

Rf5 9.Rb5 Rxf4 10.Rxa5 Re5 11.Ra6 Rd6 12.Rxa7 Rc7=]

5...Rf7 6.Rf5! a6 [6...Re7 7.Rg6+–] 7.Re5 Re7 8.Rd5!

[8.f5 Rf7=] 8...Rf6 9.Rc5 Rf5 10.Rb6 Rxf4 11.Rxa5 Re5

12.Rxa6 Rd6 13.Rb7 1:0

072 Maizelis 1956

1.Rc6 Rd8 2.Rd5 Rxd7 3.Re4! [3.Re5 Re7–+] 3...Rd6

[3...Re7 4.Rf3 Rf7 5.Rg3=] 4.Rf3 Re5 5.Rg4 Rf6 6.Rh5!

Rxf5 =

XVIII Festival Sudamericano

de Ajedrez Paraguay 2022

El XVIII Festival Sudamericano de la

Juventud 2022, que se celebró desde el 30 de

noviembre al 6 de diciembre del 2022 en la República

del Paraguay en las instalaciones del Comité

Olímpico Paraguayo sito en la ciudad de Luque. Fue

declarado "De interés deportivo por la Honorable

Cámara de Senadores del Congreso Nacional del

Paraguay". Participaron todos los jugadores nacidos

desde el 1° de enero de 2004 a la fecha inscriptos por

su Federación. La organización del evento estuvo a

cargo del árbitro internacional Gualberto Benítez

Fretes, quien estuvo en cada detalle, acreditaciones,

inscripciones, alojamientos, logística, con la jerarquía

internacional que merece este tipo de certámenes

donde asistieron 261 participantes de 10 países. El

arbitraje en sala estuvo a cargo de los árbitros

internacionales Catalino Martinez (Paraguay),

Kaisser Mafra y Francisco Ochelli (ambos de Brasil).

Todos ellos arbitraron de 15 torneos sudamericanos y

panamericanos. Cada uno de ellos a cargo de un grupo

de árbitros los cuales estaban afectados a las

diferentes categorías en varones como damas. Tanto

los participantes, padres, entrenadores y jefes de

delegación manifestaron que la organización fue

impecable y excelente. En la premiación general la

delegación de Perú lideró el evento, en segundo lugar

quedó la delegación de Argentina mientras que el

tercer lugar fue para Chile. El festival se desarrolló en

su totalidad en uno de los estadios del Comité

olímpico de Paraguay, ubicado fuera de la ciudad de

Asunción del Paraguay, sorprendió que el lugar de

juego posee equipos de aire acondicionado para la

tranquilidad de los participantes ante el calor reinante

en la zona, que durante la semana de juego fue de

36°C y el último día llegó a 40°C. Las diferentes

delegaciones estaban alojadas en 5 lugares, 4 hoteles

y albergue en el mismo comité olímpico, y micros

recorrían los diferentes hoteles para el traslado a la

sala de juego. El comedor del Comité Olímpico fue

donde las diferentes delegaciones asistían para el

almuerzo y la cena, para minimizar los tiempos. Los

participantes vivieron una experiencia inolvidable.
Sala de juego con aire acondicionado

Delegación Argentina Paraguay 2022

Vientos de ajedrez AÑO 3 Semana 36
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Ushuaia.- La secretaria de la Mujer del Municipio, Na-
tacha Aldalla, señaló que “esta mesa de trabajo que está 
establecida mediante ordenanza a partir de una iniciativa 
del intendente Walter Vuoto, tiene como objetivo que las 
instituciones que trabajan en el abordaje, acompañamien-
to y contención ante situaciones por motivos de género 
impulsen articulaciones y herramientas que sean de llega-
da efectiva para avanzar en la promoción de derechos, y 
en la prevención de todo tipo y modalidad de violencia”. 
Asimismo, precisó que “integran esta mesa las distintas 
secretarías municipales que trabajan en el acompaña-
miento de situaciones de vulnerabilidad y de violencia 
por motivo de género”, y también “áreas del Gobierno 
provincial; el Poder Judicial a través de distintos juzga-

dos; el Ministerio Público Fiscal y el Ministerio Público 
de Defensa; la Comisaría de Género; la Legislatura y el 
Concejo Deliberante”. 
Además, forman parte del espacio “las organizaciones 
de la sociedad civil, que son fundamentales para articular 
acciones y llegar a la mayor cantidad posible de mujeres”, 
remarcó. 
En cuanto a la reunión Aldalla mencionó que “pudimos 
hacer una evaluación de lo que fueron los foros participa-
tivos que se desprendieron del Consejo Consultivo”, los 
cuales “permitieron que muchos y muchas profesionales 
de la ciudad que trabajan caso por caso puedan encontrar 
un espacio de reflexión y de articulación”. 
A ello sumó que “detectamos la necesidad de formalizar 

los canales de articulación entre los distintos profesiona-
les y, de esta manera, hacer que las herramientas que tene-
mos en las distintas instituciones tengan una llegada más 
efectiva a quienes más lo necesitan”. 
Finalmente, la secretaria de la Mujer de Ushuaia aseveró 
que “vamos a seguir trabajando en 2023 en función de lo 
que nos pide el intendente Vuoto de generar una ciudad 
más equitativa”.

Ushuaia.- La iniciativa, que fue acercada 
por solicitud de las y los trabajadores del 
área, contó con el dictado de la talleris-
ta municipal y facilitadora de lengua de 
señas Marta Lacuadra, tiene por objetivo 
brindar herramientas para la comunica-
ción con personas sordas, hipoacúsicas y 
trastornos del habla.
Molina detalló que “en este último tiem-
po hemos reforzado el trabajo con las 
instituciones que trabajan sobre la dis-
capacidad, sensibilizándonos y enseñán-
donos muchísimo sobre la temática. Esta 
propuesta, que surge de las y los trabaja-
dores del área de Cultura y Educación es 
una herramienta más para seguir tratan-
do de comprender al otro y generar con-
ciencia sobre la importancia de la Lengua 
de Señas”.
Por su parte, la subsecretaria de Gestión 
Integral del Recurso Humano explicó 

que “desde la gestión del intendente Wal-
ter Vuoto continuamos jerarquizando y 
poniendo en valor al empleado y emplea-
da municipal, acompañando este tipo de 
propuestas que promueven la inclusión 
real y les brindan nuevas herramientas 
para su trabajo diario”.
Asimismo, Borré recordó que “la Mu-
nicipalidad siempre parece ir un pasito 
adelante en este tipo de  iniciativas, ya 
sea con el trabajo profundo sobre cues-
tiones de género y la primer Secretaría 
de la Mujer previo a la Ley Micaela, o la 
labor sobre cuestiones medioambientales 
antecediendo a la Ley Yolanda. Hoy en 
Argentina la enseñanza de la Lengua de 
Señas aun no es ley, falta poco, pero cree-
mos que estos son pequeños granos de 
arena que van en esa dirección”.
Finalizando, la facilitadora de Lengua de 
Señas y tallerista municipal Marta Lacua-

dra, agradeció “la oportunidad de seguir 
concientizando y sensibilizando sobre 
la importancia de poder comunicarnos 
con el otro. Me parece maravilloso que 

la Municipalidad genere estos espacios 
que nos enseñan no solo esta forma de 
comunicarnos sino a ser más empáticos 
con el otro”.

En la Casa de la Mujer

Se realizó la última reunión del 
año del Consejo Consultivo de 
la Secretaría de la Mujer
En la Casa de la Mujer se llevó adelante la reunión de cierre anual del Consejo Consultivo de la 
Secretaría de la Mujer de la Municipalidad de Ushuaia, la misma contó con la presencia del Jefe de 
Gabinete de la Municipalidad Omar Becerra, de la secretaría de Políticas Sociales, Sanitarias y De-
rechos Humanos del Municipio, Sabrina Marcucci y de distintas áreas e instituciones que trabajan 
en la problemática de la violencia por motivos de género. 

El curso busca facilitar la comunicación con personas sordas, hipoacúsicas y dificultades del habla

Personal de la secretaría de cultura y educación 
completó su capacitación en lengua de señas
La secretaria de Cultura y Educación de la Municipalidad de Ushuaia, Belén Molina, participó junto a subsecretaria de Gestión Integral del Recurso 
Humano, Gabriela Borré, de la entrega de certificados a personal de la Secretaría por la finalización del curso de Lengua de Señas Argentinas.

La iniciativa contó con el dictado de la tallerista municipal y facilitadora de len-
gua de señas Marta Lacuadra.


